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   ACTA ORDINARIA DE CONCEJO Nº 32 

    MIÉRCOLES 11 DE NOVIEMBRE DEL 2020  

CONCEJO MUNICIPAL 

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 
 

Tabla: 

1.- Apertura de la Sesión. 

2.- Aprobación de acta N°31 Ordinaria y 11 extraordinaria del 2020. 

3.- Informe del Sr. Alcalde. 

4.- Correspondencia recibida y despachada. 

5.- Exposición Director de Obras Portuarias, Playa Amarilla. 

6.- Informe Covid-19, Salud. 

7.- Pronunciamiento Aprobación PADEM 2021. 

8.- Pronunciamiento aprobación restaurant MEF diurno Sr. Vicente Suazo, 

para otorgar patente alcohol. ORD N°478  

9.- Pronunciamiento autorización suscripción contrato de “Servicio de 

mantención de balizas peatonales, Comuna de Concón 2020-2024”. En 

virtud de lo requerido del articulo 65 letra j) de la ley 18.655. 

10.- Comisiones.  

11.- Incidentes. 
 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 32 

correspondiente al miércoles 11 de noviembre del 2020, asistente concejal, 

Jorge Valdovinos, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy, antes de entrar a los puntos de la tabla señores 

concejales vamos a iniciar de inmediato para dejarlos en libertad la 

exposición que había solicitado el concejo municipal expresamente el 

concejal Rodolfo moya sobre los trabajos que se realizaron en Playa 

Amarilla antes de darle la palabra a don Cristian el Director de la DOP esta 

también su asesores técnicos para que hagan la presentación del caso yo 

voy hacer una pequeña introducción primero agradecer a don Cristian la 

presencia en este concejo es algo muy importante para nosotros que haya 

aceptado esta invitación y también manifestar que nosotros estamos muy 

contentos que la dirección de obras portuarias haya hecho esta inversión en 

nuestra playa amarilla en un proceso de conservación que lo esperábamos 

hace mucho tiempo y que no solo se hizo en una etapa si no que en dos 

etapas y por lo tanto eso quiere decir que hay mas etapas  y ahí esperamos 

que nos pueda entregar  alguna información don Cristian al respecto pero 
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ha sido altamente avalado el cambio significativo que si bien es cierto es un 

proyecto de conservación porque la playa estaba en muy malas condiciones 

que aun le faltan otras etapas y otras etapas que esta mejorando también el 

municipio esta inversión la verdad es que fue muy bien recibida y que 

como nunca nos había pasado prácticamente habían tres empresas 

trabajando en el lugar dos empresas contratadas directamente que 

dependían de la dirección de obras portuarias para la 1 y 2 etapa y la 

empresa que  estaba haciendo los baños que esa era una empresa contratada 

por el municipio de Concón si que agradeciendo insisto esta inversión muy 

rápida acotada y que esperamos poder tener noticias de  las siguientes 

etapas de mejoramiento quiero aclarar que en ningún casa era dejo 

constancia desde el comienzo una nueva construcción de la palaya amarilla 

sino que fue a través de este programa de conservación y ya lo explicara 

don Cristian al respecto se han tenido algunas reuniones en forma directa 

con don Cristian  y también con sus asesores técnicos donde efectivamente 

habían una existente algunas observaciones que han sido evidenciadas y 

don Cristian va a poder explicar al respecto algunas acomodaciones de 

presupuesto que son normalmente producto de la contingencia que se 

produce en estos lugares por el mal estado que han tenido que cambiar 

algunas partidas pero esos son temas que le vamos a dejar a don Cristian 

director de la DOP con la presentación de su nombre y su cargo y si va a 

intervenir el inspector fiscal también lo haga en su comienzo con su 

nombre y su cargo para los efectos de la grabación bienvenido don Cristian 

un gusto tenerlo aquí en el concejo municipal 

 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Muchas gracias alcalde un saludo a todos los concejales que están presente 

y a los miembros de la municipalidad  que están en esta reunión mi nombre 

es Cristian Wunderlich soy director regional de obras portuarias de la 

región de Valparaíso y de la región de O; Higgins  y me acompaña en esta 

oportunidad el inspector fiscal de la obra  de playa amarilla tanto de la 

etapa 1 y 2 el sr Robinson  Leal así el esta acá fundamentalmente por el 

apoyo de la parte técnica y yo voy a explicar lo macro y si es necesario que 

entremos en lo micro y en detalles técnicos bueno para eso está Robinson 

quien se desempeñó como dije como fiscal de esta obra en primer lugar 

como dijo el alcalde lo que nosotros hicimos en playa amarilla fue una 

conservación y quiero empezar exponiendo lo que ello implica en el evento 

de que alguien no conozca cuales son las limitaciones cuando nosotros 

hacemos conservación la primera limitación que nosotros tenemos es que 

no podemos conservar algo que el monto de las obras que se ejecuten 

impliquen un monto mayor del 30% de la exposición de la obra para todos 

los efectos se fijó en el caso de palaya amarilla el valor de reposición de 
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3784 millones de pesos eso es lo que a juicio del ministerio de obras 

públicas costaría hoy día hacer como les decía el valor de reposición del 

balneario de playa amarilla al día de hoy es de 3.784 millones de pesos en 

definitiva nosotros no podíamos ejecutar obras que superaran el millón 

ciento cincuenta mil pesos perdón mil millones de pesos el valor de la 

conservación que tenía que tener y llegamos a mil ciento treinta y cinco 

millones de pesos eso fue lo que en definitiva costo la  obra ósea estuvimos 

al límite de lo que la ley permite al ministerio de obras públicas ejecutar 

obras conservación esto está escrito en la circular 33 que mando el 

ministerio de hacienda hace ya algunos años y dice que no debe superar el 

30% del valor de reposición de  la obra en tal sentido nosotros esa era el 

tope máximo que nosotros podíamos gastar inicialmente partió el valor de 

la conservación era bastante menor que eso pero tuvimos que en la medida 

que se fueron ejecutando obras hubo que generar aumentos y además 

generar obras extraordinarias entonces entre los aumentos de obras y obras 

extraordinarias nosotros no nos podemos pasar más allá del 35% del valor 

de la obra estábamos bastante limitados entonces dado que durante el 

proceso de conservación nos fuimos dando cuenta de cosas que no habían 

sido detectados y que no fueron consideradas en el proyecto y que eran 

aspectos estructurales de gran importancia para la obra que no podrían ser 

dejados de lado nos vimos en la obligación de bajar de disminuir del orden 

de los noventa millones de pesos en obras menores como pinturas de 

algunos lugares y algunas cosas especificas menores que sumaban como 

dije 90 millones de pesos y por otro lado tuvimos que aumentar obras por 

ciento sesenta un mil millones de pesos y generar obras extraordinarias por 

doscientos treinta y nueve millones de pesos que en definitiva nos dio un 

aumento de trecientos trece millones de pesos en esta obra tuvimos que 

incorporar trescientos trece millones de pesos más de lo que habíamos 

considerado inicialmente y es fundamentalmente donde se ocupó el gran 

peso de esto en que nos  dimos cuenta que estábamos poniendo en el nivel 

de calle era absolutamente necesario reforzar por abajo toda esta estructura 

de lo contario se corría el riesgo que no soportara dada la antigüedad de la 

construcción y que estaba eventualmente también soportando más peso 

para lo que fue diseñada la obra entonces nos vimos insisto en la obligación 

de reforzar todo por abajo ustedes van hoy día a la playa amarilla van a ver 

que pusimos vigas y pilotes de refuerzo hasta la discoteca de tal manera de 

poder asegurarnos de que no íbamos a tener ningún problema con todo el 

peso que le estábamos agregando a la estructura en lo que está a nivel de 

calle así que eso nos obligó a dejar de ejecutar algunas partidas que lo 

tenemos considerado para la etapa 3 que estimamos vamos a ejecutar a 

partir del 2 semestre del próximo año la etapa 3 para nosotros va a 

considerar primero completar todo aquello de estos noventa millones de 

pesos que sacamos completarlos y devolverlos al proyecto y hacerlos 
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porque son cosas relativamente fácil de hacer y sencillas que no implica 

una gran intervención del espacio ya conversamos como dijo el alcalde 

hemos conversado con su equipo y eso está por verse si demolemos o no 

esta suerte de cuarto que está en el sector sur de la caleta perdón del 

balneario donde ahí encontramos parecen que ocupa se habían hecho cargo 

de eso había mucho mugre y estaba considerado la demolición pero insisto 

fue parte de las disminuciones y también hay que decirlo nos faltó un poco 

de comunicación por parte nuestra con la municipalidad para ponernos de 

acuerdo exactamente qué era lo más conveniente de hacer o no hacer y ahí 

hago el mea culpa porque podríamos haberlo hecho pero insisto nos faltó la 

comunicación pero lo tenemos considerado para la etapa  3 y también en 

conversaciones con el alcalde estimamos que podríamos considerar dentro 

de la próxima  conservación lo que corresponden al sector de la discoteque 

tengo entendido la municipalidad lo quiere transformar en un museo y 

nosotros podríamos hacer obras que contribuyan a mejorar porque están   

en bastante mal estado el sector de la municipalidad perdón de la 

discoteque si como les digo nosotros ingresamos algunos refuerzos ahí así 

es que eso es en definitiva lo que yo quería decirles no quiero ahondar más 

en temas técnicos si quieren lo hacemos pero en beneficio del tiempo de 

ustedes a lo mejor no es necesario entrar a explicar cuáles fueron cada una 

de las partidas que nosotros disminuimos  y cuáles fueron los aumento de 

obras y cuáles fueron las obras extraordinarias que tuvimos que ejecutar 

pero en definitiva nosotros aquí tuvimos que cumplir con dos normativas 

primero no podemos ejecutar obras de conservación que superen el 30% 

del valor de reposición de  la obra y eso nos daba valores de los mil ciento 

cincuenta millones de pesos y por otro lado el presupuesto que nosotros 

habíamos dicho inicialmente para cada una de las obras por separado no 

podemos superar el 35%  porque la ley no lo permite así es que en 

definitiva lo que hicimos fue lo mejor para el balneario lo que permitiera 

que pudiera operar durante este verano sin inconvenientes indudablemente 

e insisto hago mea culpa hay problemas a lo mejor de estética pero lo 

vamos a solucionar a la brevedad posible en la etapa tres no se si habrán 

preguntas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Cristian vamos a abrir las consultas a los señores concejales si 

es que tienen algo que preguntar dejamos abiertos los micrófonos 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal marcial Ortiz está pidiendo la palabra a continuación la concejal 

maría José Aguirre ellos serían por ahora alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Tiene la palabra concejal Ortiz 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Buenas tardes al señor de obras portuarias la primera consulta cuando el 

habla de que algunas cosas quedaron no muy bien presentadas pero  por un 

tema estético nosotros hemos observado que en la obra de playa amarilla 

las bajadas las rampas para sillas de ruedas no han sido terminadas y eso 

me parece que no es estético si no que derechamente es parte de la obra 

entonces quisiera saber si eso lo van a solucionar a la brevedad y lo otro es 

preguntar si con todos estos aumentos y disminuciones en cuanto al valor 

final de no sobrepasar el 35% hemos estado bien o falto rebajarle un poco 

más porque hemos visto por ejemplo hay en dos partes de la parte de arriba 

donde las barandas se están rompiendo se salió el cemento de la orilla es 

muy preocupante porque deja abierta la puerta de que haya un accidente 

entonces quisiera saber yo si no solo rebajaron el valor si no que también se 

rebajó la calidad de los materiales porque  me da la impresión de que ha 

semanas de haber entregada la obra ya estaban rotas dos barandas entonces 

esas son mis dos consultas alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal don Cristian 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Robinson voy primero con la segunda pregunta y después te paso la 

primera respecto de su segunda preguntas ambas empresas que trabajaron 

ahí nosotros ya hicimos la recepción provisional sin embargo la recepción 

definitiva es en un año más vale decir en septiembre del año 2021 va a estar 

la recepción definitiva mientras tantos todas esas cosas que se vayan 

detectando como lo que usted dice la empresa tiene depositado garantías en 

el servicio por lo tanto nosotros le vamos a decir a la empresa que recupere 

aquello que usted ha detectado concejal y ellos están obligados a reparar 

ellos tienen que reparar así es que nos vamos a poner en contacto con la 

empresa para que efectúe las reparaciones que corresponden a efectúe 

aquellos lugares que usted señala respecto de la bajada de la nueva 

plataforma que baja a  la playa Robinson yo tengo entendido que eso quedo 

completo 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Sobre todo, en la parte de arriba que es muy peligroso 

 

ROBINSON LEAL INSPECTOR FISCAL 

Buenas tardes  soy Robinson Leal  Inspector fiscal de ambas etapas del 

contrato en Playa Amarilla respecto al tema de la  rampa para acceso 
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universal mi consulta es la siguiente lo que planteaba y lo que entendí por 

parte del concejal es que no estaba funcionando la rampa lo que nosotros 

generamos y dejamos habilitado es una rampa funcional es decir se puede 

utilizar perfectamente con las pendientes que corresponden para estas 

situaciones lo que paso puntualmente en ese tema fue que el proyecto 

contemplaba más de una rampa pero la altura o la cantidad de arena que 

había en la playa en el momento de ejecutar  era menor a la que se levantó 

en el momento de generar el proyecto por lo tanto la altura que había que 

generar para bajar en la rampa era mayor eso género que las rampa tuviera 

pudiésemos hacer una casi se cuadriplico la distancia de la rampa original 

para poder llegar a la pendiente que hay al nivel de arena efectivamente 

terminaciones como el enchape de piedras no se hizo en eso porque esas 

disminuciones son parte de lo que tuvimos que jugar en cierto modo con el 

presupuesto para lograr obra de utilización y  seguridad como comentaba 

don Cristian nosotros llegamos al máximo posible de los montos 

disponibles en ambos contratos etapa 1 y etapa 2 más menos aumentamos 

el presupuesto en un 34,7 %  de 35% máximo que podíamos ya ósea que el 

saldo que nosotros teníamos disponible era prácticamente nada ocupamos 

todo lo que podíamos por eso son las disminuciones que se hicieron de 

corte estético principalmente para poder suplir diferencias y refuerzo sobre 

todo temas estructurales del paseo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Robinson yo quiero interpretar un poco lo que decía el concejal Ortiz 

porque efectivamente lo comento en nuestro concejo en la práctica no es lo 

que es la bajada propiamente tal la estructura si no que cuando termina de 

llegar a la arena llega justo a una salida de vertiente entonces claro ese con 

una silla de ruedas al llegar abajo es la complicación es lo que el concejal 

ha argumentado no es estructura ni enchapado usted lo ha explicado muy 

bien es cuando termina de bajar la rampa al llegar a la arena se  topa con la 

vertiente natural y que lleva muchos año ahí  

 

 

ROBINSON LEAL INSPECTOR FISCAL 

Con respeto entonces a la vertiente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Claro 

 

ROBINSON LEAL INSPECTOR FISCAL 

Con respecto a la vertiente habría que ejecutar otro tipo de obra porque la 

cantidad de agua que pueda potable que es eventual o que pueda  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal lo que pasa que al hablarlo lo interrumpe y se corta para que 

termine don Robinson 

 

ROBINSON LEAL INSPECTOR FISCAL 

Entonces es una obra distinta que abría que realizar principalmente en el 

proyecto no estaba contemplado la solución para esa salida no basta 

solamente con una cañería o extenderlo un poco más porque eso va a 

generar socavación en la arena después entonces tiene que haber una 

solución que tiene que ser mas estudiada nosotros lo que generamos en este 

punto fue como un radien entre la escalera que se conecta la escalera con la 

rampa de manera que al caer el agua ese sector no generara una socavación 

en arena y no bajara más el nivel de la arena eso era lo que podíamos hacer 

en esa instancia  

 

CONCEJAL ORTIZ 

Alcalde lo otro es mas allá de que las garantías estén un año más o el 

permiso definitivo este en un año más es la peligrosidad de las obras que se 

están construyendo en las barandas porque eso hay que reponerlo hay una 

sobre todo que quedo prácticamente a la vista y se puede romper o puede 

pasar algún accidente entonces más allá de los plazos que tengamos con la 

obra que efecto hay con el tema de reparación ósea usted le dice a la 

empresa vaya y repare o eso se va a demorar un par de meses  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Concejal alomejor no me exprese bien durante el año 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Le estaba diciendo que las obras que se están rompiendo en el sector de las 

barandas van hacer de rápido reposición o hay que esperar mucho porque 

es muy peligroso que estén rotas las barandas  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Efectivamente a lo mejor yo no me exprese muy bien cuando le dije 

tenemos un año ósea que durante todo el año la empresa debe responder 

por los problemas que haya en la obra entonces a la brevedad nos vamos a 

poner en contacto con el contratista para que repare lo que hay que reparar 

no es que en un año más lo tenga que reparar vamos hablar con el 

contratista para que lo haga inmediatamente 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Muchas gracias 
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CONCEJAL AGUIRRE 

Buenas tardes mire en lo que no se necesita inversión es en el trabajo 

limpio evitar en el momento y limpiar inmediatamente los artículos de 

cemento al empastar chorreos de pinturas y todos esos detalles que 

evitarían inversión y tiempo y que lamentablemente a la vista del usuario 

del turista de los vecinos se ve un trabajo mal terminado lo he podido 

constatar en algunas escaleras pisos ustedes saben lo que siempre pasa en 

una obra ojala se pudiera tomar más en cuenta esos detalles porque no se 

necesitan inversión y definitivamente se ahorraría mucho tiempo   

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Lo tendremos en cuenta y también veremos la posibilidad de que la 

empresa haga la limpieza de esas salpicaduras de hormigón que hay en 

varios lugares de la obra así que usted tiene razón  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Porque la obra es bonita era necesaria lamentablemente estos detalles 

finalmente se reciben más críticas que los aplausos que podríamos tener en 

estos momentos muchas gracias 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Si usted tiene toda la razón nosotros hemos tenido que responder a través 

de la ley de transparencia dar explicaciones lo mismo que yo le he dicho 

acá esta tarde hemos tenido que decir en virtud de la ley de transparencia 

que hay ciudadanos que han preguntado al ministerio de obras públicas por 

que se generaron esos  detalles, pero tiene toda la razón 

  

CONCEJAL AGUIRRE 

Gracias don Cristian 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal Jorge Valdovinos el alcalde tuvo un inconveniente técnico así es 

que mientras él esta con el inconveniente técnico del internet preside usted 

concejal  

 

CONCEJAL VALDOVINOS (PRESIDENTE DEL CONCEJO) 

Bueno María Liliana estábamos dando la palabra después de María José no 

se quien más iba a intervenir 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

El concejal Rodolfo Moya ha solicitado la palabra  presidente 

 

CONCEJAL VALDOVINOS (PRESIDENTE DEL CONCEJO) 
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Adelante concejal Rodolfo Moya por favor 

CONCEJAL MOYA 

Hola buenas tardes gusto en saludarlos a todos gracias por  haber asistido a 

esta reunión es súper importante  y que lo aceptaron rápidamente yo tengo 

una pregunta que   pregunto primero el concejal marcial Ortiz lo (se pierde) 

cerrar ese acceso a la playa ya que no se puede utilizar y puede pasar 

cualquier accidente ya que no tiene ni barandas ni tampoco  pasar cualquier 

accidente  no tenemos ni baranda ni tampoco tiene una llegada al fin 

entonces eso esta propenso a causar un accidente hoy día con la nueva ley 

que estamos con la ley de inclusión creo que dejar eso de lado o como para 

el ultimo y en un  balneario donde se aproxima el verano no se si era de lo 

mejor  pero creo que llego a un mal destino la bajada porque lo que estaba 

diciendo anteriormente que llego justo a una salida de agua en verdad va 

hacer súper difícil y a lo mejor quizás cuando van a invertir en una tercera 

etapa no se si dará el presupuesto son se puede más del 30% estaban 

diciendo ustedes eso es lo que a mí me deja un poco inquieto no se si es 

que se puede cerrar ese paso para que la gente no pueda acceder por ahí no 

vayan a tener un accidente  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Señores concejales antes de que conteste don Cristian el alcalde esta 

comunicado vía telefónica en este minuto así que está siguiendo la reunión 

ya yo lo voy hacer con la vía wasap para que quede igual como  cuando 

participo el concejal Ortiz dado a que tiene problemas para poder 

incorporarse en internet entonces lo vamos a estar haciendo desde acá 

 

CONCEJAL MOYA 

Gracias Sra. maría Liliana si es que me puede responder eso sería bueno 

saberlo ahora porque viene el verano entonces la gente va a ocupar si o si 

ese y terminarlo no sé cómo será  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Para mi es una novedad lo que me están diciendo hoy día porque cuando 

nosotros visitamos el lugar el que ha sido varias veces el acceso llegaba 

hasta la arena ósea no había ningún inconveniente en llegar tiene que haber 

habido perdida de material y eso lo vamos a ir  a ver qué es lo que está 

ocurriendo y haber como recuperamos respecto a lo que usted señala si la 

tercera etapa va a tener los recursos nosotros hemos estimado que la tercera 

etapa va a ser en orden de los cuatrocientos o quinientos  millones de pesos 

no va hacer más que eso lo que necesitamos hacer y además para los 

efectos de la reposición perdón para los efectos de la conservación  los mil 

quinientos treinta y cinco millones de pesos  que nosotros invertimos en 

esta conservación se suman a las tres mil setecientos ochenta y cuatro vale 
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decir que el 30% para una nueva conservación es más que el que fue para 

esta oportunidad no se si me explico así que desde ese punto de vista no 

tendríamos ninguna limitación para los trabajos que nosotros tenemos 

pendientes por hacer ahí en el balneario dentro de las próximas 48 horas yo 

mañana tengo que ir a Bucalemu como les dije yo tengo dos regiones y 

tengo una reunión en Bucalemu Pichilemu y no puedo ir a playa Amarilla 

pero el viernes voy a estar allá para verificar que es lo que está pasando con 

ese acceso y tomar las medidas que sean necesarias si las podemos tomar  

nosotros directamente o en coordinación con la empresa  

 

CONCEJAL MOYA 

Don Cristian yo soy presidente de la comisión de obras y borde costero 

existe la posibilidad de que yo pueda asistir con usted  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Perfecto ajusto mi agenda del día viernes para poder coordinar me podría 

dar su número de teléfono por favor 

 

CONCEJAL MOYA 

Hay un tema que influyo mucho como decía el alcalde al comienzo hubo 

problemas hubo varias construcciones al mismo tiempo también estaban 

una reparaciones municipales pero esta construcción la que estaban 

haciendo ustedes y en la que nuestro funcionarios públicos dijeron 

producto de lo que estaba  sucediendo a nivel trabajo macro al que ustedes 

estaba obras publicas pasaron cosas en infraestructura internas de los baños 

camarines y todo eso lo que hizo que también quedaron algunos malos 

trabajos municipales eso también tiene garantía para nosotros  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Robinson si lo que pasa es que ahí específicamente los baños lo único que 

nosotros hicimos fue hacerle unos refuerzos y después la empresa que 

estaba trabajando en los baños trabajo ahí por lo tanto nosotros lo que paso 

en los baños nosotros no intervenimos los baños  

 

CONCEJAL MOYA 

Nos dijeron que por trabajos que ustedes habían hecho habían quedado 

problemas para las obras municipales  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Lo que pasa es que eso lo estamos investigando estamos viendo si 

efectivamente nosotros ya tuvimos una reunión con todo el equipo del 

alcalde como les dije nosotros estamos viendo porque si se refiere 

específicamente a las filtraciones tenemos que averiguar porque están 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

11 

ocurriendo porque cuando se hizo un cajón en la parte alta una piscina se 

lleno con agua y esa piscina no tubo perdida entonces estamos viendo de 

dónde vienen las filtraciones si es que a eso se refiere concejal  

 

CONCEJAL MOYA 

Gracias don Cristian a eso me refería si usted dice que lo van a revisar con 

eso me quedo con el compromiso que está adquiriendo el cual yo le 

agradezco porque la verdad es que un compromiso para darnos una 

solución la verdad es que eso se agradece y mucho  y lo último que quería 

saber y es lo que siempre pregunto siempre aquí en Concón como que las 

obras siempre quedan con detalles no se termina bien las obras y por 

ejemplo una concejal estaba diciendo los salpicones de los materiales del 

cemento porque eso no pasa en otras  municipalidades como las condes la 

dehesa y si pasa en la municipalidad de Concón cuál es la diferencias por 

que a nosotros nos quedan los trabajos de esta manera y no nos quedan bien 

los trabajos son pequeños detalles que al final nos hacen  

 

(muchas voces) 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal don Cristian haber  

 

CONCEJAL MOYA 

Y se hace de una manera completo el trabajo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal esa respuesta en este minuto don Cristian es el alcalde quien 

quiere intervenir en relación a lo que ha dicho el concejal y de ahí le toca al 

concejal a don Jorge Valdovinos porque está presidiendo desde acá don 

Óscar ya don Óscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo quiero concejal que no mezcle las cosas porque esto no tiene que ver 

con el director de la DOP con una municipalidad u otra yo le pediría que 

que ese tipo de consultas 

 

CONCEJAL MOYA 

No solo era un detalle si usted no quiere aludir eso don Óscar no tengo 

ningún problema  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No  
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CONCEJAL MOYA 

Este bien don Óscar no se preocupe 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo que le está preguntando a don Cristian no puede intervenir en este tipo 

de cosas así que es que por favor  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde le corresponde intervenir al concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

No ya estamos ok  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Esta la concejal Gabriela Orfali alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra concejal 

 

CONCEJAL ORFALI 

Gracias hola buenas tardes don Cristian y don Robinson yo quería hacer 

una reflexión y una pregunta para enterarme cuando uno camina  por la  

playa amarilla ve toda la obra de infraestructura gigante de la primera 

etapa, pero hay una segunda etapa y usted habla de una tercera etapa en esa 

2da etapa donde se ve bien que esta terminado eso se inicia porque ya tiene 

atraso cuando se inicia o no se inicia  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Mire usted diferencia las etapas  todo lo que se hizo a nivel de calle arriba 

esa es la etapa 2 abajo la etapa 1 porque dividimos nosotros las dos etapas 

fundamentalmente para poder licitar mas rápido y  poder ejecutar los 

trabajo lo antes posible de tal manera que no afectara a dos veranos la 

ejecución del trabajo esa fue la razón el fondo del porque lo hicimos así 

porque inicialmente estaba considerado como una etapa no más arriba y 

abajo 

 

CONCEJAL ORFALI 

De mil trecientos y tantos millones 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Perdón  millones de pesos un poco menos porque eso fue lo que gastamos 

con el aumento del 30% entonces esto no permitió  al separar las etapas se 

generaban dos efectos el primero de ellos es que esta construcción no 
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tenían que ir a ser revisadas por la contraloría no digo que la contraloría no 

lo pueda revisar en cualquier momento pero ganábamos alrededor de los 

dos meses de inicio de las obras dado que el proyecto no tenía que pasar 

por la contraloría por el monto en ese tiempo el momento para poder  que 

no superar los quinientos millones de pesos tenía que ir a la contraloría y la 

contraloría se demora entre uno y dos meses entonces la revisión de todos 

los antecedentes entonces al separarla en dos obras quedaron por un monto 

inferior inicialmente las obras costaban alrededor de 400millones de pesos 

450 millones de pesos cada una por lo tanto no iba a la contraloría entonces 

por eso nosotros ganamos para poder iniciar la obra bien temprano y no 

afectar tanto tiempo y afectar e incluso podríamos haber llegado hacer a 

tener dos veranos de afectación  así aquí es por eso que se hizo de esa 

forma la etapa consideraba inicialmente le hemos incorporado una nueva 

etapa para poder hacer todo aquello que no pudimos hacer en la etapa 1 y 2 

porque se nos extrapolaba por el monto que teníamos que invertir  

 

CONCEJAL ORFALI 

No podría superar el 30% como dijo, pero cuando uno va a la playa hay 

toda una parte donde está la antigua discoteque y todo lo demás todo lo que 

habla de una etapa dos  

 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Eso en  el proyecto y nos vamos a reunir con la municipalidad ya iniciamos 

las conversaciones con el alcalde para hacer una etapa tres en la que 

nosotros si vamos a incluir la parte de la discoteque y como le dije la 

demolición si la municipalidad lo estima conveniente nosotros 

estimábamos que se puede pero esto es una opinión mía solamente que se 

puede destinar a otra cosa hacer una enfermería hacer algo lo que hay que 

hacer en el sector sur la construcciones diseño de acuerdo a estándares que 

operan   no hay ningún problema pero como le digo esta etapa tres salió por 

el motivo que nosotros tuvimos que  bajar partida dejamos de ejecutar 

algunas obras en atención  a que si las hacíamos estábamos contraviniendo 

la normativa 

 

CONCEJAL ORFALI 

Le quiero hacer una pregunta para usted no entiendo todavía que involucra 

la etapa 2 cuando usted habla de la etapa dos que es lo que involucra 

porque cuando uno llega a la playa amarilla ve una que esta disociable esto 

que está hecho, pero hay otra cosa que no está hecha como que no ve un 

cierre  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

14 

La etapa dos cambiamos todas las baldosas se cambió toda la vereda se 

cambió se hicieron accesos universales desde la calle a la veredas se 

enchaparon jardineras Robinson por favor si tue me pudieras  

 

CONCEJAL ORFALI 

No hay basureros  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

En el proyecto  

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero no hay  

 

SOLEDAD RUBIO  

Secretario municipal yo puedo responder esa pregunta 

 

CONCEJAL ORFALI 

Soledad espera un minuto para quedar super clara como usted va a ir el 

viernes vaya como un ciudadano cualquiera hay dos letreros etapa 1 y etapa 

2 uno entiende que la etapa dos viene (se pierde) se como todo nada 

terminado después empezar una nueva etapa entonces la rampa toda esa 

parte como de terraza fea eso está en una etapa tres para poder entender 

porque no hay un cartel que diga etapa tres hay un cartel con etapa 1etapa 2 

y un cartel chiquitito que dice 78 millones para  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Les vuelvo a repetir esta matriz se generó producto de que no pudimos 

hacer alguna partidas en la etapa 1 y 2 tuvimos que eliminar partidas una de 

las partidas que eliminamos por ejemplo son cicle teros basureros etc. que 

eso suma un valor alrededor de los 9 millones de pesos porque porque 

teníamos que favorecer y emplear los recursos en todas aquellas cosas que 

significaran estructura en el reforzamiento de la estructura y en todas 

aquellas cosas que nos explicó Robinson que está involucrado la seguridad 

de las personas  

 

CONCEJAL ORFALI 

Pero quiere que le diga algo me extraña porque no soy especialista y la 

empresa que son dos empresas diferentes que se ganaron las licitaciones y 

que están puestas en los carteles y si están ahí es porque se consideraron 

todo ósea se consideró la cosa entonces hoy día van a dejar una playa 

amarilla con algo super simple como que no tiene basureo entonces va a 

llegar la gente y esto va hacer un mugrerío 
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CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Voy a repetir lo que dije cuando iniciamos esta conversación todos esos 

puntos que acabo de mencionar los cicle teros la pintura estaban 

considerada en el proyecto  

 

CONCEJAL ORFALI 

Lo sacaron porque no daban las platas 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Porque salieron otras exigencias estructurales que llegaron a ser nosotros 

sacamos del proyecto 90 millones de pesos e incorporamos obra por 313 

millones de pesos y esos 313 millones de pesos eran para reforzar la 

estructura y para hacerla mas segura  y hacer cosas que no podían dejar de 

hacerse porque iban  

 

CONCEJAL ORFALI 

Ok  a mi me parece que cuando uno ve una observación de obra no 

terminada y una playa que se nos viene una de las mas utilizada y que 

donde va a presentarse como problema cotidiano y todavía entonces yo 

empezaría por sacar esos letreros que anuncia etapa 2 etapa 1 que 

confunden a la gente se anuncian muchos millones la verdad es que toma 

razón la contraloría de esta situación la contraloría va a tomar razón de 

estas situaciones que se cambiaron con platas para acá platas para allá 

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

En cualquier momento lo puede hacer y los letreros por ley se dejan hasta 

después de un año terminada la obra no lo podemos sacar  

 

CONCEJAL ORFALI 

Podría ponerse ahí una ampliación porque de verdad si usted el viernes 

cuando camine acuérdese de lo que digo porque se ve una situación como 

que aquí falta algo  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

El alcalde va a intervenir 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo pido las disculpas no sé qué me paso no me puedo conectarme  muy 

bien, pero estoy tratando de comunicarme a través del teléfono yo quiero y 

también en honor al tiempo que tenemos estimados concejales entiendo que 

la directora de Secplac iba a explicar un poco el tema de los basureros, pero 

son temas que sin duda vamos a tener que resolver yo no sé si tienen alguna 

otra consulta como para dejar ya en libertad al director de la DOP 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

Pregunta el alcalde si hay alguna otra pregunta para poder ir liberando al 

director que se pueda retirar y poder continuar nosotros con el concejo con 

los otros puntos que hay algún concejal quiere hacer alguna consulta la 

concejal Adriana Marinetti alcalde 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Don Cristian don Robinson buenas tardes sabe yo realmente he visto por 

foto porque no he salido como ha quedado la playa amarilla y me deja muy 

tranquila que se vayan a solucionar todos estos detalles que yo creo que son 

importantes pero también me interesa el futuro de los trabajos que se  van 

hacer en la playa amarilla ojala que sigamos con la tercera etapa porque es 

muy importante para esta playa así que agradecida Cristian y Robinson por 

lo que nos han venido a dilucidar nuestras dudas gracias 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya alcalde no hay otra intervención  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le agradecemos a don Cristian y a don Robinson la participación y por 

supuesto vamos a estar atentos a  cualquiera otra información don Cristian  

 

CRISTIAN WUNDERLICH DIRECTOR DOP 

Muchas gracias alcalde muchas gracias por la paciencia para escucharme y 

estoy disponible para cualquier duda que tenga con la obra que la dirección 

de obras portuarias haya ejecutado o vaya a ejecutar en el futuro en la 

comuna que con el alcalde hemos conversado y hay varias ideas novedosas 

que podrían ejecutar en la comuna así que les gradezco la paciencia 

concejal moya mi secretaria se va a comunicar con usted para ponernos de 

acuerdo para el día viernes 

 

CONCEJAL MOYA 

Muchas gracias don Cristian muchas gracias don Robinson 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Cristian  

 

ROBINSON LEAL INSPECTOR FISCAL 

Mucha gracias a ustedes que estén muy bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Vamos a continuar entonces secretario municipal con la aprobación del 

acta N° 31  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Se lleva a votación señores concejales el acta N° 31 en votación unánime 

acuerdo N° 197 se aprueba  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora el acta extraordinaria N° 11 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

En votación el acta extraordinaria N° 11 en votación unánime se aprueba 

alcalde acuerdo N° 198  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto continuamos entonces con la entrega de los ordinarios en el 

informe del alcalde el Ord 415 que da respuesta a la concejal Adriana 

Marinetti sobre la licitación sobre mejoramientos del pavimento circuito los 

romeros por parte de la Secplac y aquí secretario municipal hay que 

agregar el informe o la respuesta que se le entrego a la agrupación los 

romeros al natural ante una consulta que ellos hicieron una propuesta del 

mejoramiento del sector que ya está en manos de los vecinos que hicieron 

esta consulta así es que usted también la tiene para mandársela al concejal  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

La estoy mandando ahora porque la estaban escaneando señores conejales 

cuando liberemos un poquito el teléfono  y el computador les reenvió toda 

la información voy a intentar hacerlos ahora  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a entregar también el Ord 365 que da respuesta al concejal Jorge 

Valdovinos sobre antecedentes de sumarios administrativos de obras de 

parte de Jurídico  el Ord. 366 que da respuesta al concejal Jorge 

Valdovinos sobre sumarios a la fecha y su estado también del departamento 

jurídico el Ord N° 27 informe de balance ejecución presupuestaria tercer 

trimestre de la gestión municipal del departamento de educación y salud el 

Ord N° 473 que informa el estado de licitaciones y órdenes de compra 

realizadas desde el primero de octubre al 31 de octubre del 2020 del 

departamento de adquisiciones el ingreso 3157 que entrega información 

sobre elecciones primarias de gobernador y alcalde  2020 ahí viene el 

cronograma el memo dom 474 que da respuesta al concejal Valdovinos 

sobre información de alcantarillados y trabajos colector villa independencia 

sur el Memo Dom 464 que da respuesta al concejal Rodolfo moya sobre 
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información sobre la recepción de playa amarilla tema  que acabamos de 

entregar también señores concejales voy a provechar la oportunidad de 

presentar oficialmente a la nueva directora de medio ambiente la dimao y 

operaciones carolina coloma araos quien está hoy día presente en la reunión 

algunos ya la conocieron cuando fuimos al campo donar así que le damos 

la bienvenida oficial ya al cargo  a través del concurso público la Srta. 

Carolina Coloma Araos así que para que pueda conocer y saludar 

libremente la Srta. carolina. 

 

CAROLINA COLOMA DIMAO  

Hola buenas tardes a todos soy Carolina Coloma la nueva directora de 

medio ambiente saludos a todos que tengan buena tarde y bueno esperamos 

poder trabajar en conjunto para todos los desafíos en temas  

medioambientales que tenemos que ver en la comuna gracias 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante carolina destacar que tu dirección es medio ambiente aseo 

ornato y áreas verdes toda el área que veía transito antes de aseo ornato 

áreas verdes corresponde ahora a ese departamento  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias por aclararlos secretaria municipal disculpe porque no es solamente 

medio ambiente como se refería es un cargo bastante amplio para que ella 

pueda realmente enterarse de todo lo que tiene que hacer y  felicitarla y que 

le vaya muy bien en lo que viene a futuro 

 

CAROLINA COLOMA DIMAO  

Muchas gracias concejal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien después de esta presentación quiero dejar constancia también 

señores concejales que fue enviada secretaria municipal en forma directa a 

los señores concejales el Plan de manejo del campo dunar que fue 

entregado por la ministra en la visita que tuvimos en terreno y que 

esperamos que la comisión correspondiente en este caso de medio ambiente 

convoque a una reunión de comisión donde vamos a estar con nuestros 

equipos técnico y también espero contar con la partición personalmente 

para revisar  es texto así que dejamos constancia oficial secretaria 

municipal que ese documento ya se entregó pero ahora lo hago oficial en el 

concejo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 
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Ya señores conejales vamos a dejar constancia a solicitud del alcalde en 

esta acta de concejo que se entregó el documento con el plan de manejo y 

que quedaría para una posterior reunión y comisión de medio ambiente 

también vamos a dejar constancia de que se entregó y fue enviada el día de 

ayer la cuarta modificación presupuestaria de educación para poder ser 

llevada a pronunciamiento la próxima semana concejal Rodolfo moya 

 

CONCEJAL MOYA 

Que no llegaron hay algunos ordinarios que no llegaron en el caso mío los 

pedimos juntos con el concejal Valdovinos como era el tema de la av. 

pimpinela lo que era la zona de caleta higuerillas donde iban hacer un 

barrio ingles supuestamente que es lo que paso con ese proyecto y tres 

proyectos mas que pedí ese mismo día por favor para que lo tengan 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Señores concejales estamos dentro del plazo de los 15 días para entregar yo 

he ido entregando  

 

CONCEJAL MOYA 

Con esta sería la cuarta semana 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Conforme me van llegando los oficios de los departamentos los estoy 

mandando lo que no tenían en papel ahora ahí concejal Valdovinos y 

concejal Adriana Marinetti están en el correo electrónico que se los mande 

yo a ustedes y lo otro me estaba pidiendo la palabra primero la concejal 

maría José Aguirre alcalde y después el concejal marcial Ortiz alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahí parece que ya estoy conectado esto le agradezco que incomodo estar 

con el teléfono y secretario municipal estamos entregando los informes yo 

creo que si hay alguien que pregunte en base a lo que entregamos si no lo 

dejamos para los otros temas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Haber en orden alcalde había pedido la palabra la concejal maría José 

Aguirre después concejal marcial Ortiz le siguió el concejal Jorge 

Valdovinos en ese orden están para intervenir 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya ok 

 

CONCEJAL AGUIRRE 
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Solamente quisiera darle la bienvenida a la directora de medio ambiente 

Carolina Coloma espero trabajar muy pronto en una comisión con usted y 

nada mejor que comenzar solicitando la comisión de medio ambiente para 

revisar el plan de manejo del santuario al cual este alcalde se refería alcalde 

me permito también aprovecho la oportunidad de facilitar a Cesar 

Riquelme asumir por la dirección de desarrollo rural   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así e parece que lo había informado la semana pasada o no parece, perdón 

don cesar tenía la sensación de que ya lo había informado a si es que 

bienvenido don cesar 

 

CESAR RIQUELME DIRECTOR DESARROLLO RURAL  

Muchas gracias 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Y dejar lo de la comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien concejal Ortiz 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Primero darle la bienvenida a la directora de operaciones y medio ambiente 

y que ponga por favor un énfasis en la fiscalización en la empresa que ve 

los jardines en Concón la empresa plantas chile ha hecho un trabajo 

bastante mediocre ha sido bastante malo y es necesario que la fiscalicemos 

de alguna manera en segundo lugar en el plan de manejo que usted nos 

mandó a entregar quisiera saber si el plan de manejo la empresa Reconsa lo 

va a respetar igual que el municipio porque la verdad hemos hecho el plan 

de manejo la empresa Reconsa lo ha hecho el municipio ministerio de 

medio ambiente definitivamente si hay uno de los tres actores que no lo 

respeta no sirve de nada eso alcalde 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Se quedo pegado el alcalde 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Se quedo pegado de nuevo el alcalde María Liliana 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Continuemos con la palabra le corresponde al concejal Valdovinos el 

alcalde está intentando volver a entrar nuevamente 
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CONCEJAL VALDOVINOS 

Solamente para pedir el informe del alcantarillado de villa las ilusiones 

pero que venga por favor en papel porque lo necesito así 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perfecto  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Lo puedo pasar a retirar yo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok secretaria municipal continuamos con el concejo tenemos  

 

CONCEJAL MOYA 

Yo también quería hablar puede ser don Óscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Rodolfo Moya si dígame 

 

CONCEJAL MOYA 

Bueno también quería darle la bienvenida a la Srta. Coloma ojala que tenga 

un muy buen desempeño que le vaya muy bien en nuestra comuna y que 

todo lo que haga de verdad que va a ser lo mejor para nosotros así es que 

solamente felicitarla y de la misma forma felicitar a Cesar la verdad es que 

encuentro que ha  hecho un trabajo muy bueno con los vecinos de allá 

arriba así es que como dijo la Sra. maría José a mí también me gustaría 

aprovechar el momento de solicitar aprovechando don Óscar  de tener la 

reunión que le había pedido hace tanto tiempo donde podamos hablar de 

expansión y de la zona rural de ese sector 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si bueno lo vamos a coordinar con el director y además con la Secplac 

porque no tiene que ver con obras como le mencione todos podemos 

participar 

 

CONCEJAL MOYA 

Si es que lo podemos hacer como le mencione hace dos meses tratando de 

hacer esta comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto se me olvido informar también que los nuevos concurso que 

fueron que están resueltos que no están aquí presentes pero que es el cargo 

de jefatura de inspección a quedado oficialmente nombrada desde el lunes 
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la Srta. Cecilia Cisternas que estaba haciendo la suplencia ella después del 

concurso fue nominada por este alcalde a ese cargo ella era de planta por lo 

tanto eso produjo un ascenso y además queda un nuevo cargo libre que se 

tendrá que llamar a concurso así que eso produce el tiraje dentro de lo que 

es la planta propiamente tal de la municipalidad vamos de inmediato 

señores concejales al informe del COVID 19 don Manuel Cantarero nos 

tiene la información correspondiente  

 

MANUEL CANTARERO 

Bueno como siempre un saludo a cada uno  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal marcial Ortiz alcalde quiere la palabra 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si diga 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Acaba de llegar una información por la BBC dice súper de medio ambiente 

investiga mancha roja del rio Aconcagua denunciada por vecinos de 

Concón 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya lo informaremos eso lo está lo informaremos para continuar  

 

MANUEL CANTARERO 

Bueno en honor al tiempo trataremos de ser lo más breve posible para 

poder entregar toda la información voy hacer la presentación ahí se ve 

completo verdad la realidad al día de hoy 11 de noviembre en la semana 

epidemiológica N° 46  recordando también vamos a tratar de ver algunos 

números del a semana anterior que no hubo pero tratar de ir actualizando 

los casos sospechosos corresponde a 8 la semana pasada tenías 15 hay que 

recordar que esto es super dinámico en el tiempo lo cual hace que podamos 

ver aumento en la cifra estadística el hecho que tengamos 8 sospechosos 

quiere decir que por lo menos  no vamos a tener tanto aumento en la 

semana los casos activos al día de hoy son 26 de estos casos activos 10 

corresponden a  de los cuales 18 corresponden a confirmados con PCR 

positiva y 10 corresponden a contacto estrecho que empezaron con 

sintomatología y por lo tanto pasan a ser casos probables producto de desde 

el punto de vista epidemiológico la semana pasada habían 11 casos y los 

confirmados eran 15 los fallecidos sumamente transparente hasta el día de 

hoy seguimos teniendo 17 casos a pesar de que el informe de la seremi 

habla de 21 se ha insistido en forma permanente que transparenten la 
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información de los pacientes fallecidos manteniendo la privacidad pero 

también a que no se de donde están obtenido la base de datos hasta el día  

de hoy no tenemos la cantidad de los 4 pacientes que estarían dentro del 

conteo de la seremi que nosotros no lo tenemos pero se siguen haciendo las 

gestiones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel teníamos hoy día una reunión con el seremi e intendente y fue 

suspendido a última hora tenía justamente esa consulta así que vamos a 

reiterarla 

 

MANUEL CANTARERO 

Perfecto los casos acumulados al día de hoy de acuerdo a la base de seremi 

570 la semana pasada teníamos 554 pacientes que van a terminar el periodo 

de aislamiento el día de hoy serian 6 por lo tanto matemáticamente ya no 

tendríamos 28 casos activos si no que ya el día de mañana deberíamos tener 

22 casos activos como corresponde de los casos activos al día de hoy sigue 

siendo el mayor porcentaje los adultos los adultos  los adultos mayores un 

25 % y en el caso de los adolescentes un 3,6 datos importante verdad cómo 

va la curva  si bien es cierto sigue ascendiendo pero no tan tan fuerte como 

en la semana 26 y 27 que correspondería como a mediados de julio lo 

mismo los casos activos como se han dado en la semana 44  45 (se pierde) 

no ha si como la semana 27 que fue más a o menos a  final de junio tuvo 

que haber sido cuando se produce el peak a nivel comunal las cifras como 

les digo tuvimos una pequeña curva en estos momentos que va ascendiendo 

pero que no sobrepasa la mayor cantidad de casos una vez ya estamos 

estabilizando como dato epidemiológico a nivel comunal los hisopados a 

nivel comunal los mantenemos 2858 como búsqueda activa ya vamos en 

1626   1184 corresponden a la cantidad de hisopados con PCR que se 

efectúan en Sar a pacientes  a sintomatológico en domicilio hemos hecho  

48 al día de hoy con un índice de positividad de un 22,3 en el caso de los 

casos con sintomatológico 1 % en el caso de la búsqueda activa fuimos 

durante esta fecha como búsqueda activa y tenemos un caso de 7  que se 

dieron en SAR y la gran mayoría correspondería a los casos negativos 

como sigue manteniéndose esta curva va con distintas variaciones de 

acuerdo a como se van haciendo las cantidad de PCR y de vuelta a lo 

mismo la mayor cantidad y  nosotros como búsqueda activa fue durante las 

primeras semanas que nos dieron la posibilidad de hacernos hicimos un 

gran barrido a nivel comunal y en la actualidad la cantidad de búsqueda 

Activia que nosotros nos mantenemos son la indicación que tenemos por 

parte del servicio y la seremi tenemos un total de 25 búsquedas diarias y a 

veces nos pasamos de acuerdo a la necesidad del servicio otra información 

para entregar es parte de la transparencia de la información solamente 
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informar que la actualidad jau un LAM qué es un establecimiento de larga 

estadía de los adultos mayor se encontraría con un foco De positividad 

iniciado por los mismos trabajadores hay uno no está muy clara la 

información pero de acuerdo al último informe que entrega la misma 

seremi porque está bajo el control de la seremi Ellos están siguiendo la 

unidad de salud ocupacional y de salud pública de ellos están llevando el 

caso y como les decía uno en la cantidad de personas afectadas que estarían 

bajo control habría un en este caso trabajador también en ningún caso con 

pacientes fallecidos qué es lo que siempre nos preocupa pero para darle 

tranquilidad qué los contactos estrechos como los casos positivos se están 

controlando en forma muy acuciosa Y en este caso actuando la seremi y la 

unidad como les decía de salud ocupacional junto con nuestro equipo de 

covid del cesfam eso en el ambiente covid en general 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 viene Don Carlos ahora 

 

MANUEL CANTARERO 

 ahora La idea es justamente solicitar autorización a nuestro alcalde verdad 

para ver que la dirección del cesfam puede hablar sobre la movilización 

que va a tener fecha el día de mañana y el día viernes y también 

transparentar la información que hemos tenido de las reuniones con la 

asociación de funcionarios que en este caso Tenía la duda 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

De que va hablar el director  porque ese otro tema no es tema de concejo 

 

MANUEL CANTARERO 

 allá entonces 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 alcalde a nosotros como concejales nos llegó una carta de la directiva de la 

Afumuch de la asociación de funcionario de salud 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 sí me llego a mí también 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Entonces yo creo nos preocupa que haya dos días de paro y se podría ver 

no sé ellos quieren gestionar de forma de bono covid dice 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 
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 es importante tener claro que los funcionarios 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 voy a Secretario municipal disculpe voy a informar que Efectivamente es 

una situación que viene a nivel nacional hay una declaración hecha por 

nuestra asociación que entiendo que no sé si la tiene la secretaría municipal 

para poder enviárselo que me llegó esa de la asociación chilena de 

municipalidades que está dirigida al presidente de la república por parte del 

presidente la asociación de nuestra asociación y por supuesto yo creo 

señora Liliana qué es importante que lo pueda simplemente informar cómo 

se va a realizar la atención si lo va a ver qué es lo que va a suceder para 

poder informar a la comunidad entiendo ahí Don Carlos que tiene la 

información con respecto de que si bien es cierto no tiene que ver con el 

coronavirus si con el tema de la preocupación que pueda existir ante la 

comunidad la atención va a seguir o no va a seguir con Carlos 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 el tema es que va a quedar simplemente hacer un alcance son temas que 

son para verlos en temas de reuniones de comisión no en concejo por el 

tema Simplemente por el tema de la norma De probidad nada más por la  

prohibición que tenemos los funcionarios 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 es que si yo comparto señora Liliana simplemente que los concejales le 

van a preguntar si va haber atención o no va a haber atención y eso es lo 

que quiero que informe 

 

CARLOS MUÑOZ 

 Hola buenas tardes señor alcalde concejales y bueno como dice nuestro 

director del departamento Y como dice el Señor alcalde la confusam a nivel 

nacional ha llamado a una paralización generalizada ellos dentro de su 

gremio nuestra comuna tiene una asociación afumuch en reuniones que 

tuvimos con ellos el día de ayer nos informaron acerca de esta paralización 

de funciones los días 12 y 13 de noviembre  ambos directores en conjunto 

con ellos y entendiendo la situación actual en pandemia nosotros el día de 

mañana y el día viernes tendremos atenciones de manera normalizada entre 

las 8 y las 13 de la tarde y haremos las siguientes prestaciones que en 

general son todas las que habitualmente otorgamos entonces Cabe señalar 

que nosotros de 8 a 13 funcionaríamos en completa normalidad 

atenderemos la farmacia la entrega de leche el vacunatorio las curaciones 

simples y avanzadas y haremos los controles de los pacientes que están 

citados anteriormente para los diferentes programas haremos los exámenes 

de laboratorio a los pacientes que estaban citados también se mantendrá las 
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consultas de morbilidad y las  urgencias médicas y odontológicas y 

ginecológicas en este mismo horario y estaremos en total funcionamiento la 

campaña de vacunación escolar que ya están citados previamente y que 

actualmente la realizamos en la clínica móvil la entrega de alimentos y 

medicamentos a domicilio a los adultos mayores continuará de manera 

normal los usuarios que se han citado para los fondos de ojos y las 

consultas oftalmológicas que son el programa de resolutividad y está 

actualmente se realizan en la carpa de la avanzada cultural y nuestro 

servicio de urgencia el sar estará en completo funcionamiento de manera 

normal durante todos estos días de estos días de paralización por lo tanto es 

importante destacar que nuestros cesfam a garantizado el normal 

funcionamiento hasta las 13 horas tanto el 12 y el 13 Así es que se han 

tomado todas las medidas respectivas del caso para evitar cualquier daño 

colateral a la población eso es señor alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Gracias señor director señores concejales vamos a continuar si no hay 

alguna consulta respecto del tema del coronavirus vamos a seguir 

avanzando en el concejo 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 alcalde una pregunta se ha pensado o lo ha hablado con el intendente sobre 

el avance  a la siguiente fase si es que tiene alguna información si es que la 

está solicitando o seguimos en fase 3 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 seguimos en fase 3 nosotros teníamos la esperanza de que hoy día 

podríamos habernos comunicado algo pero se suspendió la reunión el 

intendente andaba en Marga Marga viendo las obras del nuevo hospital del 

Marga Marga así es que no alcanzó a comunicarse vamos a estar 

pendientes de todas maneras y apenas tengamos la información por ahora 

no tenemos nada que sea distinto a lo que ya sabemos Gracias Don Manuel 

Gracias Don Carlos 

 

CONCEJAL MOYA 

 don oscar a lo mejor voy a hacer un poco reiterativo pero voy a insistir de 

nuevo en qué pasa con el protocolo y el tema del deporte la cultura y las 

recreaciones de la comuna todavía no estamos habilitados 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 eso entiendo que está casi listo me informan que el tema del estadio va a 

empezar a funcionar tengo alguna información no sé si está la directora de 

Dideco no no está en cometido Ok voy a ver qué es lo que ha pasado con 
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esto tengo entendido que ya hay algunas informaciones que están llegando 

no la tengo completa 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Alejandra Walter si esta alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Don Carlos 

 

CONCEJAL MOYA 

 hagámoslo saber a través del WhatsApp alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perfecto me parece es más rápido 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 alcalde Alejandra está conectada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 allá Ok no la veo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 yo la veo en el recuadro está sin micrófono y sin cámara, pero está 

conectada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Sí pero parece que no escuchó vamos a entregar la información si él 

concejal había hecho esta consulta el miércoles pasado o la semana pasada 

Así es que hay que responder tengo entendido que hay avances pero no me 

quiero equivocar en la información Don Carlos y don Manuel los dejamos 

en libertad porque entiendo que estén bien y para poder dejar en 

comunicación en la información a la comunidad de lo que acaba de 

mencionar ambos directores ya no Manuel Don Carlos lo dejamos en 

libertad para que puedan ver para que puedan tener bien la coordinación de 

mañana 

 

MANUEL CANTARERO 

 Está bien hasta luego 

 

CARLOS MUÑOZ 

 Hasta luego 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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 después viene pronunciamiento aprobación restaurantes mef  diurno del 

contribuyente Vicente Suazo patente de alcohol ordinario 478 la directora 

Evelyn tiene la palabra 

 

CONCEJAL MARINETTI 

antes estaba el PADEM 

 

EVELYN ARIAS 

 Alcalde si se saltó un punto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 tiene razón no he dicho nada Si volvemos atrás si vamos a dejar a la 

comisión de Educación para que pueda entregar el informe entiendo que se 

han reunido Ya varias veces y la idea es hoy día llevar a votación este 

PADEM concejal Gabriela Orfali Qué es la presidenta la comisión 

 

CONCEJAL ORFALI 

 Hola buenas tardes Gracias alcalde nosotros nos reunimos hace dos 

semanas ya para revisar el padem en tres sesiones diferentes donde se 

trabajo la propuesta que se inició con una presentación de propuesta de vía 

online con Rodrigo y su equipo  hubo harto apoyo harto trabajo hartas 

pregunta hartas  respuesta el padem está bien preciso conciso y lo que más 

quiero recalcar es que lo trabajamos en ese en este para las comisiones y 

creo que es importante alcalde recalcarlo que trabajamos sobre los 

objetivos que se plantearon metas objetivos para trabajar en el padem la 

verdad es que yo quiero decir y esto es a voz propia en la comisión que 

estuvo también de acuerdo Es que creo que es muy importante reconocer 

porque es difícil reconocer cuándo tus metas no siempre han sido al 100 y 

has tenido metas bajas y otras metas muy altas o sea cuesta reconocer 

aquello En lo cual tú no eres tan fuerte y yo creo que la honestidad en 

educación es muy importante reconocer Porque estos son procesos a largo 

plazo Esto no se inicie se terminan un rato esto es un el crecimiento de un 

niño que entra a un pre básico y termina en cuarto medio entonces aquí no 

estamos dando un servicio de cualquier tipo esto es una formación de 

personas donde involucran muchos actores y a mí me parece muy 

gratificante ver que la dirección daem que sea capaz de reconocer aquellas 

cosas en las que no están tan fuertes y cómo lo van a resolver o cómo se 

plantean para mejorar y esto a mí como concejal me da mucha seguridad de 

que se está poniendo énfasis en la educación de los más de 1300 alumnos 

que tiene la comuna su cargo donde hay tiempos para mirar a todos los que 

se integran a trabajar en educación padres niños  profesores asistentes de la 

educación auxiliares etcétera entonces Además yo creo que el padem está 

bien logrado está trabajado se reconoce aquello que son muy fuertes y lo 
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que se necesita mejorar y la proyección Bueno también estamos haciendo 

un padem que es distinto Porque el próximo año todavía no hay claridad 

total y ha cien y a ciertas de cómo va a tener este sistema escolar esperemos 

que sea semipresencial y también importante que lo dije hace un par de 

semanas atrás en relación al presupuesto porque como nosotros vamos a 

poner alrededor de 480 millones si es que no me equivoco saber y eso lo 

cuestionamos ahí saber si en el presupuesto nacional Ojalá que las Platas 

que se están proyectando sean las que lleguen y no menos porque eso 

significaría para nosotros invertir inyectar  fondos que tenemos un 

presupuesto más acotado y con más complejidades entonces ahí hay que 

mirar  porque nosotros aprobamos hoy día pero el presupuesto nacional se 

aprueba en diciembre ya eso es mi aporte no sé si la Adriana Marcial María 

José  que estuvo en las tres  reuniones quieren aportar Rodolfo que tuvo las 

reuniones también agradezco a los concejales que fueron y que pudieron ir 

en realidad y al equipo  daem que está ahí tratando de hacer lo mejor 

porque no somos máquinas somos personas No es tan fácil de hacer 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

 Gracias concejal vi que pidió la palabra la concejal María José Aguirre 

luego él concejal Ortiz 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 Gracias presidente yo asistí a las tres presentaciones del padem y quiero 

destacar el trabajo de todo el equipo de Educación no ha sido un año fácil 

agradecerle a Rodrigo la presentación muy clara muy detallada la propuesta 

de esta propuesta Así que muchas gracias por eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 concejal Ortiz 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 felicitar al equipo de Educación creo que han demostrado en esta 

pandemia un alto nivel de profesionalismo y creo que el daem o sea el 

padem refleja justamente el profesionalismo que tiene todo el personal que 

elabora en el daño Así que muchas felicitaciones y vamos para adelante 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Gracias concejal Ortiz vamos a llevar a votación no sin antes agradecer a 

la comisión por este trabajo y al equipo municipal entonces estaríamos 

municipal llevamos a votación el padem de acuerdo a lo comentado por la 

comisión en el análisis y la documentación entregada al concejo padem 

2021 por la aprobación en votación 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

 Unánime alcalde acuerdo 199 se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ahora si pasamos a la aprobación de la patente del restaurante mef Evelyn 

por favor directora 

 

EVELYN ARIAS 

 buenas tardes traemos para aprobación la patente mef de restaurante diurno 

ubicada en avenida Borgoño 24941 del señor Vicente Suazo presenta toda 

la documentación referente a la patente mef me gustaría mencionar 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 donde es eso directora disculpe 

 

EVELYN ARIAS 

está bajo la playera boca 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 en la esquina de Borgoño a la bajada de Santa Laura al frente 

 

EVELYN ARIAS 

 restaurante El Cangrejo creo que se llama lo que pasa que Ellos tenían una 

mef sin alcohol y ahora están pidiendo para poder vender alcohol 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Muchas gracias 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Quedan patentes de alcohol 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ésta no es limitada 

 

EVELYN ARIAS 

 Esta no es limitada 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 allá lo otro que me gustaría cuando presentarán todo este tipo de informes 

lo que quiero yo las fotos gastaron tinta demás porque realmente no 

tuvimos ni ninguna visión yo sé cuál es el cangrejo, Pero te digo el informe 

esta  con mucho negro Entonces no se ve bien 
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EVELYN ARIAS 

  sacamos alguna en blanco y negro, pero otros en color por lo mismo 

porque nos dimos cuenta que estaban demasiado oscuras 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 algunas llegaron a color y otras en blanco y negro 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 todas las mías son en blanco y negro, pero igual uno conoce y al 

restaurante Así que sabe dónde está y todo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Oka llevamos a votación de acuerdo a lo ordinario 478 de la directora de 

administración y finanzas por la votación en aprobación 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

  unánime alcalde se aprueba acuerdo número 200 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Gracias secretaria municipal lo siguiente pronunciamiento autorización 

suscripción contrato de servicio mantención de balizas peatonales en virtud 

de lo requerido en el artículo 65 en letra j de la ley 18655 como dice la 

señora Liliana esto lo va a explicar Secplac o tránsito ya licitación de 

Secplac tiene la palabra soledad 

 

SOLEDAD RUBIO 

Buenas tardes alcalde señores concejales está Don Francisco Segura para 

ver la parte técnica de esta licitación está la licitación para la mantención de 

las balizas peatonales son 141 y Don Francisco le puede explicar la 

mantención de ella 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 gracias directora Don Rafael segura don Francisco como es don Francisco 

tiene que abrir el micrófono Don Francisco alguien que le ayude y que le 

indiqué Sole 

 

SOLEDAD RUBIO 

 ya Este es un contrato de un monto mensual yo les envié la ficha los 

concejales no sé si la la tienen en su poder Este es un contrato de $6000000 

mensuales con un período de 48 meses con un total de $288000 es el 

servicio de mantención de 131 balizas peatonales en distintos cruces de la 

comuna y este catastro es llevado por la dirección de tránsito Quién es la 

unidad técnica de este servicio de mantención yo no sé 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perdón soledad entiendo Don Francisco no sé si pudo Ahí está con su 

micrófono ahora sí 

 

FRANCISCO SEGURA 

 Hola buenas tardes Francisco segura Subrogante del director de tránsito 

qué es lo que necesitan como información 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 saber todo lo que se refiere principalmente por la cantidad y entiendo Don 

Francisco que aquí se sumaron más de lo que teníamos porque se agregaron 

más en este último tiempo de estas balizas 

 

FRANCISCO SEGURA 

 sí correcto el contrato anterior tenía un registro de creo que eran 41 balizas 

y ahora se sumaron 70 y tanta Da un total de 133 balizas Qué se agregaría 

la mantención mensual estas balizas funcionan son todas balizas con 

energía solar no están conectadas a energía eléctrica y la mantención 

básicamente es mantener en buenas condiciones los paneles solares Que 

obviamente si no se mantienen en su limpieza y sus registros de energía 

dejan de funcionar la empresa Tiene la responsabilidad entregar 

semanalmente un informe de mantención de balizas que estén en perfectas 

condiciones Esta es básicamente la función que tiene la empresa 

 

CONCEJAL MARINETTI 

  qué empresa es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 concejal Ortiz tiene la palabra 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 mi primera consulta es Es la misma empresa que está en estos momentos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 lo que pasa es que no está adjudicado concejal 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 allá no tienen cuatro años cuánto tiempo lleva la empresa que está 

actualmente 

 

FRANCISCO SEGURA 

 4 años desde el 2016 
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CONCEJAL ORTIZ 

 eso nomás 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

  concejal Marinetti tiene la palabra después concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL MARINETTI 

  cuando se fue esta empresa que tenía la mantención de la luminaria 

 

FRANCISCO SEGURA 

 el contrato no ha terminado todavía termina el 2 de diciembre 

 

CONCEJAL MARINETTI 

y ellos no pueden reponer  esas luces como parte del contrato  

 

FRANCISCO SEGURA  

A qué luces se refiere 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 a las que dicen ustedes que hay malas etcétera 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no no no le explicó no Francisco lo que pasa este contrato lo que hace No 

sólo mantiene la cantidad que teníamos antes sino que va a incorporar la 

mantención de las nuevas que se instalaron hay varias que están instalados 

y que esas no tenían mantención Porque eran nuevas y no estaban en el 

contrato entonces este contrato se amplió para cubrir todas las demás la 

empresa tiene la obligación de mantenerla en buen estado Así que si 

ustedes detectan que alguna de esas balitas están apagadas pueden informar 

y la empresa está obligada tiene un plazo para poder repararla es lo mismo 

que los semáforo que hay una mantención permanente lo que hemos hecho 

es agregarle porque se han agregado 60 o 70 más de esas balizas peatonales 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 Ya gracias alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Sí señor presidente primero saber cuánto es lo que se está invirtiendo más 

o menos en las 48 balizas Qué es estaban manteniendo segundo que 
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estamos dejando comprometido recursos para la administración que va a 

subir el próximo año que son alrededor de 288000000 de los cuales son 

cuatro años el proceso está bien en que hagamos esta propuesta de dejar 

invertidos comprometidos estos recursos porque pagar $6000000 mensual 

sabemos que la mantención de esas luces no se echan a perder mucho se 

mantienen bien dentro de todo lo que es el sistema solar entonces creo que 

dejar contratado 1 o comprometido recursos por 288 millones de pesos no 

sabemos Cómo va a venir el próximo año sabemos que es un año difícil 

entonces yo creo que para mí dejar comprometido por tanto tiempo esta 

mantención no la encuentro como que sería lo más apropiado y saber 

cuánto es lo que se te invité ando los 48 balitas actualmente eso no más 

siempre siempre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no sé si tiene la información Don Francisco entiendo que es por dos años 

no por cuatro años 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 es por 4 años señor presidente estamos dejando comprometido nosotros no 

sabemos lo que va a pasar a futuro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo que pasa es que  si yo comparto lo que he visto usted en términos 

presupuestarios, pero son obligación de mantenerlo y tenerlo si se echa a 

perder y no tenemos mantención estamos incumpliendo digamos la 

mantención misma Así es que yo entiendo que así es usted tiene la cifra 

Don Francisco de lo que pidió el concejal 

 

FRANCISCO SEGURA 

 está en él en la licitación pero 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 lo que pasa Disculpa Francisco lo que pasa es que llega la propuesta en la 

ficha y me llega solamente un papel Entonces no tiene ninguna 

especificación técnica de lo que siempre pedido por lo tanto me gustaría 

haber visto las especificaciones técnicas de todo lo que viene y todo lo que 

se está licitando, pero siempre me llega el papel A última hora y eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Secplac qué explicación se le da esto 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 
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 alcalde es importante tener presente que lo que se está analizando en este 

minuto efectivamente como dice el concejal Valdovinos habla de un monto 

de 6000000 Qué es el disponible pero eso no significa concejal que las 

ofertas vayan hacer o se vaya judicar por ese valor Este es un presupuesto 

referencial lo que yo les mande el lunes es lo que es recibí para que ustedes 

estuvieran en conocimiento y es el marco presupuestario que tiene esa 

propuesta Pero eso no significa qué va a costar $6000000 mensuales ahí la 

SECPLAC tiene la palabra 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

soledad 

 

SOLEDAD RUBIO 

 alcalde Es que la secretaría municipal dejo Claramente establecido que las 

licitaciones se hacen con un marco presupuestario disponible este marco 

presupuestario es el valor tope ahora bien Las evaluaciones que nosotros 

tenemos en las licitaciones permiten que podamos tener una optimización 

económica que quiere decir eso sea menor valor ofertado del oferente va a 

tener una mayor puntuación por lo tanto nosotros Así nos aseguramos que 

quién se adjudique las ofertas sea la persona que es más conveniente 

económicamente para el municipio 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 pero no me entrega la respuesta que yo siempre he pedido las 

especificaciones técnicas y no me llegan señor presidente 

 

SOLEDAD RUBIO 

  concejal 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 sí  

 

SOLEDAD RUBIO 

Concejal la ficha en el tercer ítem dice ID mercado Público usted entra con 

esa numeración a través de internet 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 soledad 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 insisto yo siempre lo he pedido los documentos en papel donde diga 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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 concejal concejal le entiendo plenamente y voy a respaldar posición hemos 

insistido varias veces directora que hay que entregarle toda la información 

al concejo municipal no una ficha y eso no es excusa que no tienen lo 

hemos hablado otras veces así es que eso no es una respuesta para el 

concejal que está pidiendo esta situación así es que 

 

SOLEDAD RUBIO 

 buen alcalde entonces de ahora en adelante aparte de la ficha voy a 

ingresar todas las bases de licitación de los proyectos de los contratos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no lo que está pidiendo es la ficha técnica no que se meta al ID ficha 

técnica es la información aquí debería venir con toda la información mucho 

más completa 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 alcalde la ficha técnica se entregó lo que el concejal está pidiendo lo que 

bien le está diciendo la directora son las bases técnicas del proyecto eso le 

eta pidiendo la ficha técnica de proyectos como lo hemos hecho hasta esta 

hora se entregó y lo tienen todos los concejales y se mando el lunes lo que 

está pidiendo el concejal Valdovinos además son las bases técnicas eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no entiendo que no son las bases 

 

FRANCISCO SEGURA 

 especificaciones técnicas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 las especificaciones técnicas son las bases técnicas Francisco 

 

FRANCISCO SEGURA 

 las otras son las bases administrativas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 eso es lo que está pidiendo las bases técnicas porque las fichas que se 

acordó y que se manda cada vez que se lleva un contrato a votación que 

nació el acuerdo después que la señora Gabriela orfali lo pidió por la 

presentación que se hizo se acuerda a la contraloría se mando se mando el 

día lunes lo que el concejal Valdovinos Además está pidiendo son cuando 

hay una licitación hay  un pliego de bases administrativas y uno de bases 

técnicas lo que el concejal le está pidiendo son las bases técnicas estamos 
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eso es una exigencia adicional porque lo otro que se acordó la directora lo 

mando 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 y el contrato lo tiene en su poder Bueno ahí en el contrato me imagino que 

aparecerá también mayor información señores concejales sí esperamos la 

próxima semana y entregamos toda la información yo prefiero que no 

quede duda de esta licitación les pido qué tendría que esperar una semana 

más en la adjudicación si alguno de los semáforos nuevos no va a tener 

mantención no se qué podría suceder 

 

FRANCISCO SEGURA 

 para aclarar algo respecto de la importancia de estas  balizas hay que 

entender que todas estas balizas se han instalado estratégicamente en la 

mayoría de los pasos de cebra que se han instalado en la comuna todas 

estas balizas se instalan previo a un paso de cebra  entonces bien digo a un 

paso de cebra y a los lomos de toro Entonces si estás balizas quedan 

inactivas porque cómo están bajo una condición de energía solar es muy 

fácil que se inactivan porque los paneles solares se ensucian especialmente 

en esta zona Porque con el aire Marino entonces y si no se mantienen van a 

llegar los Pilares ahí abandonados se producen choques vehiculares y toda 

esa es responsabilidad de la empresa de recuperar cualquier daño que la 

baliza sufra 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 señor presidente Yo entiendo lo que dice Francisco pero resulta porque 

estamos viendo también lo que es la licitación estamos siempre al tope al 

filo que  se va acabar una licitación y estamos licitando la otra porque no le 

licitamos cuando se licita vamos a quedar con un espacio sin mantención Y 

eso es lo que yo encuentro que también no debería suceder Disculpe señor 

presidente pero es algo que deberíamos ya haberlo retomado hace mucho 

tiempo en muchas licitaciones esperamos al tope y tenemos qué Oye 

presionado en cuanto a la votación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 por eso preguntaba concejal por qué entendí que la actual mantención no 

vence mañana, sino que tiene tiempo 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

El 3 de diciembre 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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el 3 de diciembre, pero lo que entiendo es que la mayor cantidad de los 

nuevos hoy día están sin mantención en caso de que falle eso es no 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 pero están funcionando bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 No lo sé la verdad es que ahí tengo no tengo esa información señores 

concejales alguien más tiene alguna duda al respecto 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Mándeles la información a los concejales, pero votemos lo igual hoy día si 

es igual hay que mantenerlo no puede quedar sin mantención 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perfecto señores concejales vamos a solicitar entonces secretario municipal 

la votación y la dirección correspondiente Se compromete enviar toda la 

información requerida y yo le agregaría algo soledad soledad agregar  algo 

más tienes información Se le puede mandar Don Francisco a los señores 

concejales el Ojalá con un planito dónde están ubicados todos los nuevos 

 

SOLEDAD RUBIO 

 hay un listado alcalde si vamos a enviar lo que esta licitación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perfecto para que sea mucho más claro, pero tal como lo ha mencionado el 

concejal Ortiz lo vamos a llevar a votación independiente de que se envíe 

esta información 

 

FRANCISCO SEGURA 

 importante que la directora de SECPLAC especifique bien A quién se le 

está adjudicando y el valor el monto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 si no está adjudicada no se puede todavía no ha llegado las adjudicaciones 

eso se verá una vez que éstas se adjudiquen sí bien lo llevaba entonces a 

votación 

 

CONCEJAL MOYA 

 antes de llevarlo a votación puedo hablar yo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Don Rodolfo sí Por eso estaba preguntando si había alguien más 
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CONCEJAL MOYA 

 me caí No yo solamente lo que primero me gustaría desde ahora en 

adelante tener todos los contratos que vamos realizando y que vamos 

celebrando después nos puedan pasar para ver nosotros la empresa que se 

adjudico el contrato porque nosotros Generalmente llegamos aprobamos lo 

que pasa sin nombre sin nada y no sabemos Cuál es la empresa que se gana 

el contrato pero después ya no tenemos idea de lo que pasa porque nunca 

nos ha mandado nada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 No si hay entiendo que se entregan en el concejo todas las licitaciones 

tanto de Salud Educación ni quién esté adjudicaron Eso es parte de la 

normativa y Se entregan 

 

CONCEJAL MOYA 

 no pero después de un tiempo por ejemplo se celebra el contrato y firma 

mañana y el próximo concejo que nos puedan tener todas las cosas que han 

pasado sería como ideal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 concejal de acuerdo al artículo 8 de la ley Ley orgánica Esa es la 

obligación al concejo siguiente 

 

CONCEJAL MOYA 

 ahora lo segundo yo creo que también hoy día no estamos como para 

comprometer estos recursos creo que es importante ver bien dónde estamos 

destinando nuestros recursos que hoy día con los ha dicho la comuna no 

está muy bien económicamente entonces y  también comprometerlo por los 

próximos cuatro años creo que es un poquito a lo mejor irresponsable a lo 

mejor por parte de nuestro consejo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 no es que están confundiéndose 

 

CONCEJAL MOYA 

 déjeme terminar por favor entonces también yo creo que tendríamos que 

ver la posibilidad como usted dijo veamos la próxima semana Yo creo que 

sería una buena posibilidad para que usted de ver la posibilidad si es que 

puede ser por un año esto no habría problema es más complicado hacerlo 

por 4 años eso Don Oscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Oka gracias concejal lo que yo entiendo no es que estemos discutiendo la 

cantidad de año porque yo no puedo echar abajo una licitación que está hoy 

día en el proceso en el portal y que además está dentro de la planificación 

presupuestaria secretaría municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 alcalde súper importante tener claro y el apoyo técnico en esto aquí hay 

algo que es muy importante tener claro se están confundiendo los 

semáforos las balizas el alumbrado público el barrido de calles las áreas 

verdes y la recolección de la basura son costos fijos municipales Es como 

decir yo no voy a pagar más la luz Ese es el tema y están enredándose por 

el nombre técnicamente estos contrato en todas las municipalidades de 

Chile lo licitan en un solo paquete balizas y semáforos Porque si yo no 

tengo las balizas peatonales buenas y atropellan a una persona en un cruce 

peatonal ni le recomiendo la demanda que viene o como que se echa a 

perder el semáforo y no lo arreglen nosotros tenemos la obligación legal 

Cómo municipalidad de mantener las balizas y los semáforos Yo entiendo 

que lo mejor están confundidos porque aquí van separados pero las balizas 

son como los semáforos no es que hoy no puedo contratar y mañana no  

ahora la basura la contrataron por 4 años las áreas verdes por 4 años la 

mantención de los semáforos por 4 años concejal yo no voy a discutir con 

usted este tema yo estoy dando con información 

 

CONCEJAL MOYA 

(no se entiende) 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 irresponsable así que súper importante alcalde que técnicamente 

irresponsablemente se entienda que sea quien sea la autoridad las balizas 

los semáforos las áreas verdes 

 

CONCEJAL MOYA 

(no te entiende) 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Con contratos que se deben 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 por favor concejal Moya 

 

CONCEJAL MOYA 

 las cosas que pasan no están funcionando 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 escuchamos cortado porque está hablando una secretaría municipal 

continúa secretaria municipal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 qué se debe mantener al igual que las balizas las luces todo lo demás puede 

que sí existen ampolletas que se quemen en el caso por ejemplo del 

alumbrado público existe que un semáforo pueda estar apagado o mal 

programado que dura un segundo Cómo ocurrió en algún momento pero 

para eso están estas empresas que tienen que responder por esos defectos 

entonces para que quede claro si este contrato Hay que hacerlo si hay que 

hacerlo que se licito por 4 años sí se licito por 4 años y el monto una vez 

que esté adjudicado es deber del  municipio entregarlo a la reunión 

siguiente los concejales los contratos y además todos los contratos están 

publicados en la página de transparencia pero independiente de eso de 

acuerdo al artículo 8 entregamos son listados dónde van todas las compras 

de Salud Educación sí debería ir y todos los contratos de la secplac eso es 

para que se queden tranquilos porque esas son obligaciones legales Esto no 

es si queremos los temas desgraciadamente nos guste o no o favorable 

mente son servicios que debemos prestar a diario Las municipalidades 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 gracias secretario municipal ahora lo escuchó concejal 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don Oscar Yo entiendo perfectamente lo que dice entiendo perfectamente 

lo que dice pero si vamos a tener un contrato por 4 años para que haga la 

mantención hace más de 2 meses Yo también he visto balizas en Caleta 

higuerillas en Concón balistas que no están funcionando Entonces yo creo 

que no es bueno hacer un contrato por cuatro años menos hoy día en el 

momento que estamos si se decidió en  la administración se te va a hacer un 

contrato y una licitación por 4 años nosotros como concejos tenemos que 

ver si la aceptan yo no yo no estoy en desacuerdo que esto no se hablan Yo 

estoy de acuerdo que se haga un contrato para la mantención de las balizas 

y de todas las cosas( se pierden) 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 se cayó de nuevo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 alcalde súper importante son las 7 de la tarde hay que tomar el acuerdo 

sino estaríamos en la hora van a  ampliarlo 30 minutos más 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 vamos a pedir los 30 minutos 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 se aprueban Entonces los 30 minutos acuerdo 201 también 30 minutos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 brevemente señores concejales Lamentablemente veo que no está el 

concejal Moya, pero entendiendo lo que decía Don Francisco y es 

totalmente comprensible efectivamente hoy día tenemos un contrato que 

está vigente Y que lamentablemente si en alguno de estos semáforos 

peatonales no está funcionando la empresa tiene la obligación de repararlo 

o sea hoy día lo tiene que hacer y, además 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don Oscar Don Oscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 se agregaron varios más entonces eso hoy día están funcionando, pero no 

tiene mantención si se echan a perder no tenemos como asumir digamos la 

responsabilidad de uno de estos nuevos que esté sin funcionar entiendo que 

se la idea y lo llevamos a votación 

 

CONCEJAL MOYA 

  Don Oscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 concejal orfali 

 

CONCEJAL MOYA 

 escucho lo que dije o se me cortó 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 se cortó, pero concejal orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

ya para cerrar y abarcar su experiencia don Rafael porque aquí son 6  

millones mensuales cierto Más o menos qué es lo que se le paga a la  

empresa el contrato por 6 millones mensuales cierto Don Francisco 

 

FRANCISCO SEGURA 

 la directora de Secplac tiene que ver 
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CONCEJAL ORFALI 

la directora 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 ella está preguntando Francisco no Por cuánto van a contratar ahora te está 

preguntando lo que se paga ahora 

 

FRANCISCO SEGURA 

 lo que pasa que el monto por la mantención actual que está vigente es de 

2000000 y fracción 

 

CONCEJAL ORFALI 

 2000000 a 

 

FRANCISCO SEGURA 

 eso es mensual por la 40 y tantas balizas que se está manteniendo hasta 

esta hora 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

  haber aclaremos la licitación por 4 años era por ese monto que dijo Don 

Francisco, pero era por 47 luminarias hace dos meses atrás ese contrato se 

amplió y se amplió a 131 luminaria ya entonces hoy día nosotros no 

tenemos 47 balizas que eran las que eran del contrato original, sino que 

tenemos 131 balizas obviamente se amplió el contrato de 2000009 que era 

3000000 acción con IVA a 6 millones porque cubre la 131 balizas estamos 

aumentó en volumen aumento en valor 

 

CONCEJAL ORFALI 

 lo que quiero preguntar en su expertis en tránsito Cuánto es el  promedio 

de  desgaste que tienen este tipo de luminarias mensualmente Cuánto es la 

necesidad de esta empresa para cubrir se ocupa mucho es mucho el flujo 

hay mucho daño porque yo apoyo eso en lo que dice la secretaria  ante una 

situación de accidente el que responde la municipalidad y ahí prepárate la 

demanda se  afirma la demanda entonces cuánto es el uso esta empresa es 

muy requerida tenemos muchas fallas 

 

FRANCISCO SEGURA 

 a ver las especificaciones técnicas exigen que la empresa tiene que hacer 

un recorrido diario por todas las balizas para ver sí porque las balizas se 

supone que tienen que estar funcionando bien día y noche con sus 

luminarias entonces va hasta que haya una baliza apagada para que 

nosotros tengamos la facultad de sancionar a la empresa a la empresa Se le 

pide además un informe semanal de todas las balizas que ellos mantienen 
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pero como le digo El compromiso es que ellos tienen que tener un recorrido 

diario con las balizas para ver que están funcionando en perfectas 

condiciones 

 

CONCEJAL ORFALI 

 en este último mes que la empresa que está a cargo hoy día Cómo han sido 

sus informes hemos tenido mucha baja mucho problema o mediano o es 

más bien bajo 

 

FRANCISCO SEGURA 

 por lo menos de acuerdo A lo que yo logró controlar normalmente las 

balizas están funcionando las que se mantienen Funcionando en perfecto 

estado diariamente salvo que hay algunas que había tenido algún daño 

estructural por algún choque por algún vandalismo que destrozaron el poste 

eso puede tener una demora en la reposición, pero en cuanto a la energía 

para que se mantengan iluminados no hay no habido mayor problema 

 

CONCEJAL ORFALI 

 Ok 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 la mantención es diaria y están permanentemente preocupados de eso 

 

CONCEJAL ORFALI 

 a 3 millones con 47 Y si aumentamos tres veces más bueno también la 

empresa no va a ser sólo volumen 

 

FRANCISCO SEGURA 

 yo debo aclarar que de acuerdo a lo que decía el concejal Moya de haber 

encontrado alguna que no está funcionando efectivamente son las que no 

están incorporadas en esta mantención 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 y hay que recordar algo señores concejales que la gran mayoría de las 

nuevas tienen dos orígenes las primeras son las que la mayoría de la junta 

de vecinos han colocado lomo de toro y han pedido están luminaria Son 

ellos los primeros están pidiendo qué oye se apagó pero no podemos 

mantenerla porque no tenemos esta nueva mantención y por otro lado la 

exigencia en algunas construcciones o inmobiliaria Qué productos de su 

trabajo se les exige para los entornos tengan este tipo de balizas esos son 

los orígenes de Porque aumentado tanto es como el 200% de lo que 

teníamos y es un servicio que la propia comunidad las juntas de vecinos 

cuando han tenido los recursos para instalar estos lomos de toro y balizas 
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Esas son las que han aumentado con mayor fuerza entiendo que es así  Don 

Francisco no 

 

FRANCISCO SEGURA 

 sí correcto si la mayoría se instalaban todos la confección de Lomas de 

toro se han realizado las juntas de vecinos lo han instalado con baliza y la 

mayoría y obviamente las que están manteniéndose son las que se 

generaron en la remodelación que se hizo de la avenida Concón Reñaca eso 

ya lleva bastante tiempo esas balizas se instalaron en todos los pasos 

peatonales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Esas están fuera de la mantención hoy día 

 

FRANCISCO SEGURA 

 no Esas son las que se están manteniendo originalmente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Ah Oka ya señores concejales con el compromiso de entregar toda la 

información por la necesidad que este contrato está funcionando para 

cumplir las exigencias de mantención vamos a llevar a votación este 

contrato secretario municipal 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don Óscar no se me respondió que justo se me cortó disculpe Es necesario 

hacer la votación por los 4 años 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 la verdad es que es parte  de la política que hemos planteado por un tema 

Qué significa muchas veces hacerlo por menos sale más caro la 

rentabilidad que tiene una propuesta al hacerlo por menos le va a salir más 

caro a la vez si la hacen todos los años van a pagar casi el doble a veces no 

sé si tan así en este caso será tan así pero la práctica y la experiencia 

siempre es conveniente hacerlo contrato por 4 que hacerla por uno por si 

por uno es más caro y después tienen que volver a visitar por otro año eso 

es básicamente 

 

CONCEJAL MOYA 

 Y si  no tenemos los recursos a lo mejor no es necesario hacerlo por los 4 

años y a lo mejor Sería bueno hacerlo por uno o dos años y  a lo mejor 

estaríamos frente algo mucho mejor y mucho más viable es lo que yo por lo 

que está pasando el día con el tema La pandemia solamente eso 
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

 No sí está bien Yo lo entiendo, pero en estricto rigor ahí los que manejan 

el tema de la finanza Me podrán decir 

 

CONCEJAL MOYA 

 No si yo lo entiendo a largo plazo queda mucho mejor pero hoy día la 

situación que estamos este periodo no llega todos nosotros hasta abril 

entonces darle a la responsabilidad no por eso nosotros dejar de no 

contratar porque yo no estoy diciendo lo dejemos sin nada solamente ver la 

posibilidad por menos tiempo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no sea tan pesimista si usted va a seguir  concejal ya señor concejales de 

acuerdo a lo que está en el acta ósea en la tabla  vamos a llevar a votación 

esta proyección secretaría municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 acalde en votación pronunciamiento autorización de suscripción contrato 

del servicio de mantención de balizas peatonales comuna de Concón 2020 

2024 en virtud de lo requerido  conforme al artículo 65 letra j de la ley 18 

655 en votación señores concejales uno dos tres cuatro haber sr presidente  

don marcial Ortiz la Sra. maría José Aguirre  la Sra. Gabriela orfali la Sra. 

Adriana marinetti rechazo  a y perdón don Rodolfo moya rechazo Jorge 

Valdovinos fundamente concejal, pero alcalde se da por aprobado tiene 6 

votos a favor 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Bueno mi rechazó es por no haber recibido toda la información Cómo la 

ha visitado para todas las licitaciones eso solamente por lo expresado 

anteriormente 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 se aprueba acuerdo número 202 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 señores concejales voy a dar la palabra a las comisiones pero quiero antes 

algo qué quería informarles y quiero ser lo más breve posible ustedes 

seguramente han escuchado ni versión de nuestra intención y propuesta de 

no hacer los fuego artificiales este año algo que lo dije públicamente como 

una necesidad en el ámbito de lo que está pasando de la pandemia del tema 

de la seguridad y en esos riesgos y yo lo que plante fue qué nosotros 

estábamos en conversación con la empresa que está a cargo del contrato 

que es el último año del contrato estaba hecho por 4 años y se termina Este 
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es el último año que tiene contrato estuvimos en conversaciones con la 

empresa hace un tiempo donde le sugerimos y le planteamos que 

llegáramos a un acuerdo para no realizar los fuegos artificiales de este año 

por lo que está sucediendo y porque estamos todavía en una incertidumbre 

pensando en que se pudiera trasladar al año siguiente Es decir para el año 

2022 situación que lamentablemente no llegó a su fin deseado nosotros se 

lo habíamos planteado conversamos con ellos con la empresa ellos 

aceptaron el cambio aceptaron de trasladar esta misma propuesta para el 

próximo año sin embargo en esta decisión plantearon estaban dispuesto de 

llegar a ese acuerdo pero que debíamos cancelarles unos recursos que sin 

duda es algo que no podemos hacer y se los digo abiertamente ellos 

cobraban Yo pedí  secretario municipal si le podíamos mandar a los 

concejales la respuesta de la empresa yo no sé qué le llegó usted bueno no 

lo puedo encontrar acá 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 señor alcalde no la tengo, pero voy a solicitar la mañana a primera hora la 

escaneo y te la mandó a los señores concejales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 yo había pedido que se la mandara pero ni yo la tengo ahora se lo explico a 

grandes rasgos la empresa contestó insisto la empresa que tiene el contrato 

por este año este último año que si estaba disponible que se suspendiera 

este año y se hiciera el próximo año manteniendo el control pero la 

situación que ellos plantean es que nosotros debíamos pagar Igualmente el 

monto por este cambio A qué se refiere el pago de la internación el pago de 

las certificaciones el pago de los fuegos artificiales que pierden la validez 

de un año a otro por lo tanto nos cobraron nos decían Estamos de acuerdo 

pero ustedes nos pagan 42.000.000 más IVA que son como 50 millones 

aproximadamente y el contrato que tenemos hoy día es de 60 y tantos 

millones 68  ,69 si mal no recuerdo por lo tanto es impresentable que yo 

llegué a un acuerdo hoy día con una empresa que está de acuerdo con 

trasladarlo pero que además le paguemos por una situación contractual si a 

mí me parece imposible de generar por lo tanto lo que voy y estoy 

planteando hoy día concejo municipal Es que ante esta situación no me 

queda otra que realizar el contrato para evitar un daño mayor y menos dejar 

un tema judicial ni un compromiso a la nueva administración sino que 

cerrar este último contrato y ahí verán la nueva administración si vuelve a 

ser los fuego artificiales si vuelve a licitar s o no vuelve licitar Si tiene 

recursos y no tiene recurso por lo tanto tenemos que cerrar ese contrato con 

lo correspondes y quiero decirlo con mucha sensatez aquello intenté 

hacerlo y Buscar este acuerdo pero este acuerdo de ninguna manera es 

conveniente para el municipio y menos aparecer pagando dos veces los 
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fuegos artificiales Porque se están de acuerdo pero tenemos que pagarle 

50.000.000 de pesos cosa que es impresentable de todas maneras 

incuestionable Además yo no me llegaría ni arriesgar  al concejo municipal 

de pagar dos veces una de estas fórmulas que me están planteando por lo 

tanto yo quiero decirles que nosotros vamos a mantener el compromiso del 

contrato qué es lo que está estipulado pero que buscábamos esta alternativa 

y sin embargo no logramos no se pudo Así que no obstante vamos a ver 

con la intendencia y el Ministerio de salud y carabinero para que 

efectivamente esta fiesta así como Valparaíso viña lo va hacer tengo 

entendido que también lo estaban viendo cumpla con todas las exigencias 

de resguardo Valparaíso no va a ser la fiesta bueno nosotros Nunca 

hacemos fiesta pero los riesgos son altos y esa era mi intención evitar la 

situación de pasar un verano más complicado que otros así que sin embargo 

no puedo arriesgar el patrimonio ni tampoco dejar un juicio ni mucho 

menos con la empresa a la nueva administración Así es que quiero decirles 

que administrativamente vamos a hacer los fuegos artificiales estamos a 

tiempo de hacer todo los permisos no olviden que además tenemos dos 

contratos adicionales Qué son los del traslado y el fondeo que eso era más 

fácil de llegar acuerdo porque no estábamos perjudicando porque le 

estábamos trasladando normal el contrato pero aquí sí nos complico nos 

pusieron estas condiciones que yo insisto no estamos en condiciones ni de 

aceptar ni tampoco arriesgar el tema del presupuesto  concejal Marinetti 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 concejal Adriana marinetti después concejal Jorge Valdovinos y alguien 

mas levanto la mano ahí estaríamos 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 alcalde esto es preocupante porque uno se imagina a mí me preocupa 

porque es la salud de las personas   y no puede haber tanta gente en una 

plaza imaginé Quién va a poder parar a la gente que va a bajar 

entusiasmada ver los fuegos artificiales como todos los años realmente yo 

creo que para no ocupar una palabra tan fuerte es una irresponsabilidad de 

verdad hacia los vecinos porque la gente se entusiasma en  el año nuevo 

quiere ver los juegos y se va a olvidar se va a olvidar alcalde de lo que 

estamos viviendo Entonces eso a mí me preocupa por la salud de los 

conconinos y nos va a llegar mucha gente de afuera del interior Entonces 

yo creo que de verdad no sé qué es mejor perder plata o perder vida porque 

eso es verdad es lo único que yo quiero decir 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 sí verdad es lo que yo esta era la intención concejal proteger el tema de la 

salud Aunque la situación no se logró el objetivo y claro por eso lo que 
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nosotros vamos a plantear  y conversar con las autoridades cuáles van a ser 

las medidas Cuáles van a ser los protocolos para esto porque es muy difícil 

de controlar esta situación insisto Valparaíso no va a ser fiesta pero 

nosotros no hacemos fiesta es complejo Pero además es un contrato que 

existe y no tenemos una causal ahora si aparece una causal que dijera sabe 

que el Ministerio de salud o por el estado de excepción hay un instructivo 

que nos respalda nosotros para decir sabes no se van a hacer los juegos 

difíciles estamos Salvados de una demanda de cualquier cosa pero hoy día 

no tenemos esta herramienta solamente estamos viendo la herramienta de 

negociación con la empresa que tenemos el contrato y eso estamos 

obligado como contrato pero yo comparto por eso mi decisión ha sido no 

hacerlo y yo lo anuncie públicamente que estaban una conversación esa era 

parte de este tema pero lamentablemente Esto no se pudo lograr concejal 

Valdovinos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias  presidente bueno con parto plenamente lo que dice la concejal 

Adriana marinetti porque yo justamente hoy día hice una consulta a través  

de las redes sociales mucha gente no está de acuerdo en que se hagan los 

fuegos artificiales no es una culpa suya y se entiende señor presidente pero 

también yo creo que dentro de todo esto arriesgarnos a ser los fuegos 

artificiales porque es algo comprometido ante el contrato en cuanto al 

asesoría jurídica nuestro asesor jurídico no tiene alguna alternativa de cómo 

poder llegar a pelear este tema de de no hacerlo y que la empresa pueda 

desistir o por último no sé pue sí Hay que llegar por el tema de la pandemia 

porque yo yo creo que el tema de la pandemia está algo realmente qué nos 

afecta a todos y es una causal como más potente para enfrentar un juicio o 

un tema así no sé es lo que yo creo señor presidente porque la verdad qué 

vamos a tener mucha gente qué va a llegar a Concón la gente de Quillota la 

cruz y cómo está más fase 3 lo puede hacer fácilmente y no vamos a poder 

controlar las personas en el sector del borde costero y en cualquier lugar 

porque no tenemos la capacidad de ni los carabineros ni de Seguridad 

Pública para poder contener tanta gente que llega esos momentos Entonces 

yo creo que podríamos o usted podría dar una vuelta y no sé y su asesor 

jurídico tiene algo que decir en esto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no sé si está Patricio andes está por ahí no lo veo esta secretaría municipal 

está o no no lo veo mientras lo busca concejal Ortiz 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 no no está 
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CONCEJAL ORTIZ 

 Señor presidente yo creo que hay que agotar los medios tanto de 

conversación con la empresa Cómo de acciones legales que se puedan 

hacer con respecto al tema pero ellos no pueden venir a decir ya 

cambiamos los fuegos pero paguen es 50.000.000 de pesos yo me voy 

tranquilo para la casa eso no es nosotros no hemos portado con un caballero 

con el contrato de ellos y creo que no estamos teniendo la misma respuesta 

estamos viviendo momentos súper difíciles de país y el tema del contagio 

va a ser muy complicado para fin de año ahora si bien es cierto yo anoche 

escuché las declaraciones del alcalde Sharp cuando el hablaba de que iba a 

ser los fuegos artificiales en Valparaíso y donde él va a llamar directamente 

a su gente a la gente de Valparaíso a tratar de quedarse en sus casas y 

verlos desde sus casas nosotros ya no tenemos más remedio también tomar 

las medidas y las precauciones para que haya el menor contagio posible 

Sólo eso señor alcalde y todo mi apoyo como concejo a las gestiones que 

usted está haciendo ahí con la empresa igual 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 efectivamente concejal Bueno tanto viña Valparaíso la gente igual va  a 

venir a no ser que se cierre las ciudades y sea solamente para la gente de 

Valparaíso viña Concón Qué sería algo utópico porque va a ser muy difícil 

cerrar todo 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 por ejemplo, Valparaíso no va a ser fiesta 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no Claro, pero nosotros no hacemos fiesta eso no es el tema nosotros no 

hacemos fiesta 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 alcalde se cumplió la hora, pero no estar Don Patricio los subroga la 

primera línea de subrogancias es don Eugenio después soy yo 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don Óscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 antes de Don Eugenio 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

  alcalde se cumplió la hora van a pedir 30 minutos más 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ampliemos 15 minutos más concejal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 acuerdo 203 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ya Rodolfo ahora sí 

 

CONCEJAL MOYA 

 Bueno la verdad es que yo estoy de acuerdo con que se haga los fuegos 

artificiales creo que eso le va a ayudar mucho a la economía de la comuna 

lo que sí más que el día de los fuegos artificiales yo creo que tenemos que 

tener cuidado con el día siguiente el día primero el día primero sobre todo 

en el sector de los restaurantes Ahí es donde nosotros de verdad Tenemos 

que tener y ver que esté funcionando todo el protocolo sanitario yo creo 

que la gente de por sí el día primero el día del año nuevo van a estar con los 

niños los niños van estar un poco cuidándose van a estar con el tema del 

distanciamiento pero a mí lo que me da miedo es cuando el otro día cuando 

se junten los restaurantes si hoy día hay problema para pasar por allá por la 

avenida Borgoño me imagino el día del año nuevo como todos los años 

entonces más encima somos de las pocas comunas Yo sólo Solamente le 

pido que tengamos cuidado en eso nos preocupemos ese día primero de 

enero de lo que va a suceder sobre todo la costa de Concón 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 gracias concejal No sé si don Eugenio puede intervenir en el ámbito 

jurídico 

 

EUGENIO SAN ROMAN 

 lo que pasa señor concejal fiesta es una licitación que fue por una cantidad 

de año desde principio de año nosotras tratamos de hacer las gestiones 

bueno con el alcalde para que no se tirara los fuegos artificiales pero en 

este tipo de eventos se la bombona se hacen con un tiempo que ya está 

diferido por lo tanto toda la contratación del equipaje del polvorín de la 

bombona todo eso ya estaba contratado por parte de la empresa producto de 

esta situación es que nos dicen Bueno se puede trasladar pero nos tienen 

que pagar el costo fijo que nosotros tenemos que son 42 millones de pesos 

por lo tanto sería en cierta medida pagar este año y pagar el próximo año y 

casi es lo mismo y en virtud de eso es lo que está exponiendo el alcalde que 

ya la empresa tenía contratado y elaborado Generalmente esto se hace con 

seis siete meses de anticipación la contratación y producción tan y la 
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producción tanto de Valparaíso de viña Concón ya estaban realizadas y por 

eso la imposibilidad de poner después de común acuerdo término a este 

contrato o de aplastar el contrato esto es alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Gracias don eugenio alguien más quiere intervenir al respecto alguna 

opinión 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Alcalde yo porque eugenio dice que seis o siete meses si esto  veníamos de 

principio de año viendo para que nos hiciera los juegos ósea podríamos 

haberlo visto en marzo abril no cuando ellos Ya empezaron a hacer sus 

preparativos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Lo que pasa que el tema de la pandemia partió en marzo 

 

EUGENIO SAN ROMAN 

 lo que pasa señora Adriana y Esto fue todo un tema con los fuegos 

artificiales en relación nosotros hace rato que tenemos relación con esta 

empresa ellos tuvieron que contratar un polvorín A diferencia de 

Valparaíso para el desplazamiento que hacen los fuegos artificiales por lo 

tanto ellos tienen contratado cuándo nosotros licitamos ellos contrataron un 

polvorín especial para tirarlos fuego artificiales de Concón Generalmente 

no generalmente la producción de los fuegos artificiales la realiza con 

anticipación por lo tanto ellos tenían la planificación igual que nosotros en 

4 años y la única manera era que llegáramos acuerdo pero ellos dice si  

desplazamos pero nos cobran 42 millones de peso entonces al final 

tendríamos que pagar este año y el próximo año más IVA 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 es más IVA son como 50000000 por ahí 

 

CONCEJAL MARINETTI 

  Qué pena alcalde que una alianza de contrato tan larga como hemos 

tenido con esta empresa porque han sido muchos años no cierto no sólo 

usted Valparaíso viña ellos tengan el signo peso tan puesto en sus ojos y no 

ponen y yo creo que una cosa son los negocios y la otra en la salud de las 

personas de verdad eso a mí me molesta mucho nada más Gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Qué quiere que le diga yo opino Igual yo pensaba que nuestra gestión 

podría ser tomada de esa manera en términos de lo que estaba pasando 
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porque esta empresa como les digo tiene en varias comunas Y la verdad es 

que entiendo que se les ha caído en varias comunas en el mundo y  al 

parecer aquí en Chile la que se mantienen porque acuérdense que ya el año 

pasado después del estallido social en varias comunas del país 

suspendieron los fuegos artificiales en Santiago me parece y no sé en quién 

lo otro lado se suspendieron los fuegos artificiales para el interior también 

me parece Quillota no sé qué más y nosotros como tenemos contrato lo 

tenemos que hacer pero hoy día buscaba más alternativa de que entendieran 

Pero bueno Yo también entiendo yo que están pasando una situación 

económica que no es menor pero esa es la realidad no tengo otra y lo otro 

es irse en un conflicto legal  se arriesga el patrimonio municipal y  la voy a 

iniciar en mi gestión pero tendría que tenía terminarla la nueva gestión 

entonces deja un tema de esa naturaleza es complejo para tomar esa 

decisión de irnos de otra manera digamos que no sea Buscar acuerdo 

concejal Gabriela Orfali  parece que estaba pidiendo la palabra 

 

CONCEJAL ORFALI 

 alcalde si mal no recuerdo el último año (se escucha cortado) 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 no se entendió nada Gabriela 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 le salió cortado 

 

CONCEJAL ORFALI 

 Perdón este es el último año que tenemos el contrato con la empresa este 

año se acaba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 este año se acaba exactamente 

 

CONCEJAL OPRFALI 

 Bueno y La Balsas se acuerda que el año pasado nosotros instalamos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Las Balsas las tenemos no hay problema con eso porque las tenemos y los 

dos otros contratos como les decía era más fácil negociar por qué era hablar 

primero con los juegos difíciles que era lo más complejo pero esos dos 

contratos están están también hasta este año ojo Este es el último contrato 

del que lleva del que traslado las balsas como el que hace los  

 

CONCEJAL ORFALI 
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(NO SE ENTIENDE) no piensa la situación país está pensando en su 

estabilidad económica tal vez se podría haber  llegado a  algún acuerdo no 

sé pues no recibirlo y no pagar nada pero tal vez algo no sea una multa qué 

sé yo pero me parece súper egoísta poner en la comuna en riesgo y yo creo 

que aquí va a ver que a través de Comunicaciones de la comuna de prensa 

sacar preparar volver a ver porque lo vi a lo quería felicitar porque hace 

como 3 semanas le del autocuidado y que se podía hacer publicidad y la 

enseñanza a través del autocuidado y vi que lo hicieron en Instagram 

proviene esta red es muy buena porque hablan desde hacerse cargo cada 

uno entonces tal vez volver a reiterar el autocuidado y todo lo que implica 

la multitud que ya van a tener los fuegos artificiales pensé que no iba a ser 

así pero tenemos que asumir ese costo y bueno tal vez sacar un comunicado 

difundir información de crear conciencia y quédate en tu casa de lo que no 

sea tan masivo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 yo les comenté esto señores concejales yo voy a hacer el último intento 

pero quiero que sepan la verdad que esta es la situación que estamos 

viviendo hoy día vamos a contactarnos porque esta respuesta me llegó  el 

viernes me parece el viernes o el lunes no estoy seguro El documento se lo 

voy a mandar para que lo vea y ahí está la fecha de respuesta porque 

nosotros le mandamos por escrito no sólo nos reunimos en teleconferencia 

sino que además le mandamos por escrito la propuesta para que sea para yo 

voy a hacer el último intento de gestión pero quiero que sepas la verdad en 

esta situación que tenemos hoy día y también la reunión con la intendencia 

carabinero y la seremi porque fue a le van a hacer la estrategia que ellos 

van a ocupar en Valparaíso Viña del Mar que no sea distinta a la de Concón 

y cómo podemos reforzar esta situación esto para mí es complejo porque 

efectivamente tiene componentes económicos tiene componentes de 

seguridad y también ambientales es un todo si bien es cierto este es el 

último año a mí me preocupa es que este nuevo acuerdo nos lleve a una 

situación económica de un conflicto legal que va a quedar  y no me gustaría 

dejar esta situación una situación así a la nueva administración así que por 

eso e buscado y yo voy a hacer el último esfuerzo pero quería 

comentárselos Ojalá podamos revertir esa situación por mientras nosotros 

iniciamos el proceso de la solicitud de permiso y todo lo que nos 

corresponde para que no nos pille los tiempos porque eso es otra cosa 

tenemos plazo para poder hacerlos Así es que yo ya di instrucciones de 

quienes hiciéramos todo ese proceso de lo que son los permisos oficiales de 

esto después de esa respuesta yo no he tenido reunión con la empresa 

contratista y la vamos a hacer esta semana para ver si logramos revertir o 

buscar alguna alternativa vamos a informar oficialmente esta situación pero 

quería contárselo 
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CONCEJAL MARINETTI 

 alcalde bueno yo tengo la esperanza de que la gobernación la intendencia 

pongan otro tipo de trabas para que la gente no se acerque al borde costero 

eso sería ideal, pero yo creo que como están las cosas y la gente la libertad 

que tiene en este minuto yo creo que para esta fecha vamos a estar súper 

complicado y ojalá que no pase y ojalá que alguien de una orden de decir 

que esto no se puede hacer 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 eso eso es lo que puede suceder eso es lo que puede suceder en cualquier 

momento que si esto se escapa por ejemplo en los contagios y viña o 

nosotros entramos a cuarentena ahí ahí una cuestión legal que podemos 

pelearla y la podemos ganar porque hay una instrucción o que 

definitivamente el estado decepción de otra señal y se mantengan porque el 

toque de queda que se mantenga el estado de excepción que nos de a 

nosotros la herramienta legal para poder decirle a la empresa no podemos 

nosotros no vamos a hacer los fuegos artificiales y ahí cualquier pelea 

jurídica es distinta porque yo tengo cómo hacerlo pero hoy día no tengo esa 

herramienta tengo sólo la voluntad de la empresa y la voluntad  nuestra de 

decir no queremos hacer fuego artificiales por el tema de la salud pero eso 

es tener con Safari No quiero verte más tiempo quería que estuvieran 

informados porque me tienen vuelto loco los medios cómo salió Valparaíso 

diciendo que te hacen los fuegos artificiales viña está lo mismo Así es que 

eso es alguna comisión concejal Gabriela orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

 queríamos pedir para el próximo martes la comisión a las 9:30 de 

educación y la modificación presupuestaria 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

perfecto Secretaría municipal 

 

CONCEJAL ORFALI 

 cortita 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Oka queda establecido entonces secretaría municipal y el director que está 

presente 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 a qué hora concejal 
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CONCEJAL ORFALI 

 a las 9:30 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 perfecto ya la anoté 

 

CONCEJAL MOYA 

 señora Adriana por favor una comisión de Estaca para ver el tema del 

sector rural 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 Pero primero tengo otra 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 les pido un favor porque no amplían 15 minutos porque se están 

cumpliendo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Perdón yo fui el que me alargue  con esto no tengo excusa para decir que 

no así es que 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 yo quiero una comisión Secplac después de la reunión de la Señora 

Gabriela orfali 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 número de acuerdo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 acuerdo 204 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Perdón comisión de Secplac 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 si después de la comisión de la señora Orfali y son dos puntos propuesta de 

mejoramiento de Eluchans y el Concón Reñaca y lo otra propuesta de plan 

de inversión municipal del año 2021 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 ya señora Adriana a qué hora a las 9:30 de la Señora Gabriela 

 

CONCEJAL MARINETTI 
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 a las 11:00 no a las 10:30 alcalde 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 a las 10:30 Y me dijo Es propuesta  

 

CONCEJAL MARINETTI 

de mejoramiento de Edmundo Eluchans y la avenida Concón Reñaca y 

propuesta de plan de inversión municipal año 2021 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

pero está no es la que ya estaba perdida señora María José 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 el proyecto erróneamente tiene ese nombre y se lo dijimos porque porque 

el Edmundo Eluchans por qué es un proyecto, pero el avenida Concón 

Reñaca 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 es la Concón Reñaca y Rodolfo quería que pidiéramos comisión de qué 

 

CONCEJAL MOYA 

 sí de Secplac con las áreas que están involucradas para ver el tema de 

expansión urbana y el sector urbano de Concón para ver el mejoramiento 

de las calles la iluminación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 el tema rural 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 Pero esto no sería mejor en otra en dos reuniones diferentes 

 

CONCEJAL MOYA 

 si 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 Ya  pidamos la para el jueves 

 

CONCEJAL MOYA 

 usted diga cuándo el martes 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 el martes podría ser 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

 a ver para el martes tienen una a las 9:30 después la otra a las 10:30 y la 

otra 

 

CONCEJAL MOYA 

 Ah entonces sería para el lunes a las 11:00 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 eso el lunes mejor María Liliana a las 11:00 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 muy bien incidentes tiene la palabra el concejal Ortiz y el concejal 

Valdovinos y después la concejal orfali 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 alcalde la calle José Yáñez al llegar arriba a donde uno dobla para las  

sedes nuevas hay una cámara de televigilancia primero no sé si estará 

funcionando y  le pediría por favor que te pidiera si le pueden dar reporte 

de esto y lo otro Es que en esta esquina los jóvenes en la noche bajan en 

sentido contrario y han chocado con las barreras el otro día pasaron para 

dentro de una casa entonces los vecinos están pidiendo que las barreras son 

muy delgadas Entonces si pudieran poner esos morteros de cemento  

grande por detrás de las barreras cosa que pudiera darle mayor fortaleza y 

no tengan el peligro de que se les va a meter a un auto para dentro del 

comedor 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 la New Jersey se refieren 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 las dos cosas estoy pidiendo porque la otra está muy delgada claro cuando 

uno va haber arriba no es problema, Pero cuando se tira alguien a toda 

velocidad entonces ha habido dos accidentes  muy peligrosos hay 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ha tomado nota el director que no lo veo ya lo déjame notado el tema de 

las cámaras de seguridad El otro es de operación 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 lo segundo alcalde sindicato de cuidadores de playa amarilla piden que por 

favor se les dejen vender playa amarilla Ya se está llenando de vendedores 

ambulantes tenemos que poner un control alguna forma algo y el sindicato 

tiene una fórmula para eso nosotros tenemos que tomar porque ellos tienen 
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la experiencia llevan años trabajando ahí entonces no dejemos que playa 

amarilla se convierta en Cartagena yo creo que nosotros tenemos que hacer 

un esfuerzo de poner a la gente adecuada en el lugar adecuado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perfecto concejal esperamos tener noticias de aquí al fin de semana al 

respecto estuvimos trabajando y bien la mañana sobre eso  

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Tratar de favorecer a los han trabajado por 20 años  eso señor presidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Oka concejal gracias concejal concejal Valdovinos por favor 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Tengo minutos Señor presidente quiero solicitar un informe de los ingresos 

propios comprometidos para financiar la nueva planta 2020 y el monto real 

que ha recepcionado la fecha determinando el porcentaje que esto se vieron 

disminuidos también con respecto del porcentaje de implementación a la 

fecha de la nueva planta y el costo financiero Qué significa esta 

implementación tanta las cuentas de personal de planta como la cuentas 

subrogancia también solicitó informe del aumento de gastos de contrato 

relacionados con las suplencias que no quedaron en el concurso y que se  

contrataran y lo último también solicitó saber con qué porcentaje se trabajó 

en el proyecto de presupuesto para el año 2021 la baja de ingresos propios 

que se va a generar por la pandemia y la crisis económica a la que se va 

enfrentar eso es lo que quería solicitar y lo envié también a la secretaria 

municipal 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 lo hizo por escrito 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 si se lo envié también lo mismo que la acabo de expresar  ahora y la otra 

consulta señor presidente estaba viendo que pasa con la recepción de su 

oficina porque estamos trabajando frente a la villa, pero su oficina o cuando 

ya usted baja 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 entiendo que retoma los trabajos la próxima semana soledad 

 

SOLEDAD RUBIO 
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 sí alcalde efectivamente Eso es así se vio con la dirección de obras lo 

hablamos el día lunes 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 había algún problema y había problema con la empresa 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 no era por un tema de aumento de modificación de contrato, pero eso ya se 

resolvió así es que deberían estar empezando a terminar es poco lo que le 

queda, pero le faltaba ese aumento 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Gracias presidente 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 presidente 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 estaba primero la concejal orfali y después la concejal Aguirre 

 

CONCEJAL ORFALI 

 Alcalde tengo varios  punto y el mejor no me las van a poder responder 

todos hoy día si hay alguno que no lo pueden responder lo esperó para 

informes estoy preocupada porque leí en varios puntos de WhatsApp el 

tema del transporte público que nos presentaron el diseño Hace algunos par 

de semanas atrás esto trascendió ayer en una participación ciudadana en un 

encuentro que hubo Qué personas que están alteradas con la información 

entonces yo creo que es importante entregar una información de los plazos 

y el proceso cómo está porque es algo que se va a realizar Qué hay 

participación ciudadana que hay que tener foros(SE ESCUCHA CON 

ECO)  a mí me dejó eso preocupada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 de todas maneras, concejal la comisión marinetti pidió la comisión de este 

secplac  justamente para tratar ese tema 

 

CONCEJAL ORFALI 

 hace mucho tiempo Ojalá que se pueda reparar en la población rpc3 Dónde 

está la plaza la sede la plaza grande se va por la calle 2 dónde está el 

edificio redondo al frente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Dónde está la sede la nueva nueva sede 
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CONCEJAL ORFALI 

 en los edificios redondo caídos creo que es esa hay un hoyo gigante Yo 

tengo un auto más alto, pero un auto chico se lo come puede producir un 

accidente importante ahí porque el hoyo es grande y profundo esta al medio 

cuando uno da vuelta entonces yo lo fui a ver y mi rueda quedo un poquita 

caída ósea yo tengo un auto mas alto  pero un auto pequeño no podría se 

podría verse dañado en una situación y cae alguna velocidad y los vecinos 

dicen que han mandado cartas Así es que yo les pediría 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 vamos a pedir a la directora que debe estar tomando nota para que 

verifique ese tema 

 

CONCEJAL ORFALI 

 quiero apoyar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Perdón señora Adriana puede apagar el micrófono por favor se acoplan  

 

CONCEJAL MARINETTI 

No me di cuenta alcalde Perdón ya estoy media bola 

 

CONCEJAL ORFALI 

 quiero apoyar lo que menciona el  concejal Ortiz en relación al sindicato 

yo lo conversé con usted de verdad están ellos muy preocupados llevan 

muchos años trabajando Sería bueno ya yo sé que usted está trabajando en 

eso que va a llevar adelante la mejor opción pero a raíz de eso se han ido 

colocando cada vez más personas ilegal al abrir el concejo se dijo que se 

estaba iniciando una nueva remodelación importante entonces hay que 

cuidar el entorno de su trabajo también es importante mi tema y aquí yo 

creo que no me lo pueden contestar al tiro es Qué pasó y el centro cultural 

no veo mucho trabajo no veo actividad nosotros nos quedamos en la última 

reunión con soledad de secplac hace tres meses dos meses del centro 

cultural estaba 65 porciento de avances pero ya salimos de las fases 

podríamos haberlo hecho en marcha eso lo veo Y por último quería 

confirmar el convenio que se firmó con la panadería social con él Concón 

National y decir que las cuentas Ya se cubrieron para quedarme tranquila 

con esto Gracias al cable el tema importante es el centro cultural 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 muy bien le vamos a dar una respuesta concejal ningún problema la 

concejal Aguirre y Rodolfo Moya terminamos con el 
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CONCEJAL AGUIRRE 

 yo quería saber si Jorge el solicito tener las comisiones de finanzas 

después de las 3 de la tarde la primera comisión décima después de las 3 de 

la tarde, pero al parecer no puedo estar presente y quería saber qué día y 

hora le el podría estar presente para poder solicitar, pero en este minuto no 

está ahí está Jorge Te estuvimos esperando el lunes no llegaste y quería 

saber cuándo es una hora en la que tú puedas 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 la verdad es que por trabajo me complicó no puedo asistir no sé cuándo 

van a hacer la comisión Sí porque el trabajo mío es particular entonces si 

tengo tiempo voy a llegar a la comisión 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 por eso no tienes un horario qué te conviene más 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 no es que salgo entre 5:30 a 6 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

 Oka eso no mas presidente gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 concejal Moya con su intervención terminamos la reunión 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don Oscar me gustaría saber Me gustaría ver la posibilidad de ver los 

baches de las avenidas sobre todo la avenida principal Avenida Borgoño la 

avenida Concón Reñaca creo que ya tiene muchos baches y necesitamos 

taparlos porque está perjudicando a los autos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Sí ahí está en licitación la segunda etapa de este año del bacheo entiendo a 

la secplac 

 

CONCEJAL MOYA 

 lo otro que es lo que pasa con la segunda etapa de la iluminación de 

Concón 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 están en este proceso las bases la preparación para la licitación porque es 

una licitación grande que tiene que tener toda la normativa para poder 
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hacer esta licitación como corresponde también la tiene la secplac y está la 

profesional Marcia Villegas a cargo de esa licitación lo que pasa es que se 

demora un poco porque tuvimos que volver a mandar a lo mejor que no 

sabían el convenio mandato que había firmado el intendente que estaba 

listo lo tuvimos que devolver porque venía ese convenio venía firmado por 

el intendente con el nombre de un alcalde de otra comuna así que tuvo que 

volver a jurídico del Gobierno Regional y así es que por eso demoró pero 

ya se están preparando las bases 

 

CONCEJAL MOYA 

 Don oscar  lo último cuando terminan terminamos la calle de la avenida 

cuando se va a ser ese espacio de atrás del edificio que están ahí 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 No hemos tenido respuesta del serviu respecto del tema hemos pedido una 

reunión lo que sí el serviu ha informado que van a trabajar para reparar la 

calle en la avenida piv donde se rompió donde se entraron a robar Dónde 

está el banco cerrado ellos licitaron ya para poder resolver este tema que 

está ahí pero no hemos tenido respuesta de la otra inversión porque no 

hicieron el tema del camino costero entonces no hemos tenido respuesta de 

la siguiente etapa de la avenida hasta ahora 

 

CONCEJAL MOYA 

Y el mejoramiento de Caleta Higuerilla Don Oscar 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

  cuál 

 

CONCEJAL MOYA  

 El mejoramiento que venía supuestamente qué iba proyectos de la avenida 

Pimpinela 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 El de la quebrada 

 

CONCEJAL MOYA 

 no  la avenida Las Pimpinelas Supuestamente iba a haber mayor espacio 

para para el estacionamiento de los autos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 ese proyecto que está como diseño  si él parece que usted pidió una 

reunión para 
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CONCEJAL MOYA 

 Si eso lo había pedido si es que me lo pueden dar el informe 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 perfecto señores concejales señora Secretaria municipal  cerramos nuestra 

reunión gracias a los directores que han estado presente también muy 

buenas tardes Muchas gracias 
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